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FECHA: Enero 24 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Urge frente nacional antiviolencia: Peña” 

 “Pobreza es el enemigo de la entidad: Fayad” 

 “Desconfía población de las policías: PGR”  

 “Batalla campal en Ixmiquilpan”  

 
“Enfrentamiento en Ixmiquilpan”  

 
“Aprueba PRI registro de Fayad y Penchyna”  

 

“Riñen en Ixmiquilpán” 

 

 “Se reúnen rector de la UAEH y embajador de los EEUU” 

 “Seguirá el PIR como primera fuerza de México: Penchyna”  

 
“Denuncian espionaje telefónico en Cámara” 

 
“Pierde México atractivo”  

I N S T I T U C I O N A L  

Milenio-Instalarán 44 casillas en comicios extraordinarios del 18 de marzo: Al menos 44 casillas serán 

instaladas en la contienda electoral extraordinaria para elegir a alcaldes del 18 de marzo en los municipios de Santiago 

Tulantepec y Xochicoatlán, informó el Instituto Electoral del Estado (IEE) de Hidalgo.  Ayer, en sesión extraordinaria de 
los Consejos Municipales Electorales se aprobaron la publicación de lugares de exhibición de la relación que contiene el 

número, ubicación e integración de las mesas directivas de casilla.  Las autoridades electorales locales indicaron que 
Santiago Tulantepec dispondrá de 33 casillas para las votaciones extraordinarias a presidentes municipales, de las cuales 

11 serán básicas y 22 contiguas; mientras que en el municipio serrano de Xochicoatlán serán instaladas 11 casillas, nueve 

contiguas y dos básicas.  El número de casillas se define por el número de personas inscritas en el listado nominal del 
Instituto Federal Electoral (IFE), por tal motivo aún se espera el último corte para dar a conocer el número total de 

casillas a instalarse en los dos únicos municipios donde se llevarán a cabo comicios extraordinarios.  ―Los Consejos 
Municipales Electorales realizan la primera publicación de la ubicación e integración de las mesas directivas de casilla, 

básicas y contiguas, aprobadas en sesión extraordinaria por el respectivo Consejo Municipal Electoral de fecha 23 de 
enero de 2012, las cuales habrán de recibir la votación de la elección extraordinaria el próximo 18 de marzo‖, indicó el 

organismo electoral de Hidalgo. Asimismo, se informó sobre la lista dónde se estarán exhibiendo la ubicación de las 

casillas a instalarse.  Finalmente se entregaron los formatos para que cada instituto político registre a sus representantes 
en las mesas directivas de casilla (casillas), a partir del listado nominal definitivo.  Los listados también se dan a conocer 

en la página web del Instituto Estatal Electoral: http://ieehidalgo.org.mx/2012/publicacion.htm, para su consulta al 
público en general. (Misael Zavala, página 11) 

Sol de Hidalgo-Aprueban consejos electorales: Ayer fueron aprobados por los consejos electorales municipales de 

Santiago Tulantepec y Xochicoatlán la ubicación y los integrantes de las casillas para las elecciones extraordinarias a fin 
de renovar ayuntamiento, por lo cual, desde hoy, al publicar el listado, habrá cuatro días para impugnar el nombramiento 

de quienes las conforman. Esto lo dio a conocer, ayer, el secretario general del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo 
(IEE), Francisco Ortega, quien señaló que este proceso extraordinario se organiza después de que el Tribunal Electoral 

del Poder Judicial de la Federación confirmara la nulidad de las elecciones ordinarias del pasado tres de julio en ambos 

http://ieehidalgo.org.mx/2012/publicacion.htm
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municipios. Explicó que fue en sesión por separado como los consejos electorales municipales aprobaron la lista de 

quienes serán funcionarios en las casillas para cada municipio, conformándose cada una con un presidente, un secretario 

y dos escrutadores, así como cuatro suplentes comunes que podrán sustituir a cualquiera que falte. Explicó que aunque 
en Santiago Tulantepec se aprobó la instalación de 35 casillas y en Xochicoatlán 11, aún se esperan los resultados de la 

campaña de credencialización que llevó a cabo el Instituto Federal Electoral, para determinar si aumentan o se reducen 
las casillas conforme al número de electores registrados en la lista nominal. Explicó que de impactar en ese listado el 

hecho de que algunos ciudadanos no cambiaran su "credencial 03", dejándolos imposibilitados para votar, podría darse el 

caso reducir la cantidad de casillas contiguas, ya que sólo se pueden habilitar cuando las básicas tienen un número 
mayor a 750 ciudadanos. Explicó que será hasta después del 15 de febrero, día en que entregará el padrón y listado 

nominal el IFE, cuando se conozca el número de ciudadanos con derecho a votar, y establecer si hay más o menos 
casillas contiguas. Precisó que se descarta alguna variable en la cantidad de las básicas. Por otra parte, Francisco Ortega 

informó que el listado de las personas que integran las casillas, junto con la ubicación de estas, será colocado en tiendas, 
clínicas, escuelas, panaderías y tortillerías, donde la gente acude cotidianamente, a fin de que tengan estos datos. 

Asimismo, apuntó, tiene el objetivo de que los propios vecinos detecten alguna irregularidad en el nombramiento de 

alguno de los funcionarios de casilla y puedan hacerlo del conocimiento del IEE. Para ello, subrayó el secretario general, 
tienen cuatro días iniciando desde hoy. Además, dijo, l información estará en Internet. Finalmente, en cuanto al registro 

de candidatos a la alcaldía de esos municipios, el entrevistado comentó que serán del 8 a 10 de febrero, mientras que los 
consejos electorales municipales podrán aprobarlos hasta el 13, y los candidatos oficiales podrán iniciar campaña 

proselitista al día siguiente. (Ojo Política) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Uno más uno-Busca Guadarrama llegar a San Lázaro: El perredista José Guadarrama Márquez solicitó su registro 
este fin de semana para contender por la diputación federal por la vía plurinominal en la circunscripción V. De igual 

modo, presentó las propuestas de precandidatos a diputados federales y senadores de la República, afiliados a la 
corriente que él lidera, Frente Democrático Hidalguense (FDH). Arturo Williams Trejo Leal y Elsa Mejía Gómez como 

precandidatos por los distritos federales II de Ixmiquilpan y IV en Tulancingo; mientras que los precandidatos al senado 
son: Arturo Sánchez Jiménez, ex diputado local de la 60 Legislatura, y Marco Antonio Ramos Moguel, ex presidente 

municipal de Huejutla de 2006 al 2008. El senador de la República informó que para consolidar esta nueva aspiración se 

inscribió ante la Comisión Nacional Electoral (CNE) del sol azteca. Una vez que culmine el proceso interno de elección de 
aspirantes del sol azteca, comenzarán una jornada de campaña electora para posicionarse en la entidad. Guadarrama 

Márquez indicó que cuenta con la capacidad y la experiencia necesaria para lograr esta candidatura. Cabe destacar que el 
originario del municipio de Jacala, ha sido presidente municipal, diputado federal y senador por su partido. (redacción, 

página 04) 

Síntesis-Panal continuará con crecimiento: La separación de proyectos que se dio con el Partido Revolucionario 
Institucional, da a Nueva Alianza la oportunidad en Hidalgo, de demostrar que el crecimiento de este instituto político no 

es  resultado de las coaliciones, aseguró el dirigente estatal de Nueva Alianza, Heriberto Martínez Santiago. 

Respecto al pronunciamiento que hiciera Nueva Alianza el pasado fin de semana, de dar por terminada la relación política 
con el Revolucionario Institucional y con ello abandonar la búsqueda de la presidencia del país y algunas diputaciones 

federales en los comicios del 1 de julio de forma conjunta. El líder de Nueva Alianza en Hidalgo destacó que no se trata 
en sí de un rompimiento entre ambos institutos políticos, sino de dar una mayor oferta de posibilidades políticas al 

electorado del estado. ―Quiero aclarar que no esto no es un rompimiento, sino una separación de proyectos de la 
coalición que se tenía a nivel nacional, y  en el caso de Hidalgo nos da la oportunidad, de establecer de manera 

autónoma y con nuestra propia estructura una oferta para el electorado; ya que en la entidad nuestra posición ha sido de 

trabajo y propuestas, prueba de ello es que hemos enfrentado solos algunos comicios, ya que nuestro crecimiento no 
está sujeto a las coaliciones‖. Añadió que ante ese panorama y después de recibir instrucciones de su dirigencia nacional, 

tienen  confianza en que de acuerdo a lo establecido por las instancias electorales, podrán entregar y registrar en tiempo 
y forma a los candidatos a diputados federales de su partido. ―Por la forma de trabajo que opera Nueva Alianza en 

Hidalgo, creo que tenemos una estructura firme, y en estos momentos solamente tenemos que afinar algunas cosas para 

poder establecer nuestro método de labores, porque también tenemos la capacidad de hacer bien las cosas de manera 
autónoma‖. Por último, manifestó que esta situación tampoco les afecta como instituto político, ya que se trata de una de 

las mejores oportunidades para sacar adelante sus propios principios, plataforma política y de plantear al electorado que 
Nueva Alianza es una de las mejores propuestas para  representar al estado en el Senado y el Congreso de la Unión. 

(Jaime Arenalde, página 04) 
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Síntesis-Celebra PRI oportunidad por ruptura con el Panal: Priistas de Hidalgo lamentan la ruptura que se dio a 

nivel nacional con el Partido Nueva Alianza, y al mismo tiempo celebran la oportunidad de enfrentar la elección con 

cuadros propios por los distritos de Tepeapulco y Tulancingo. El delegado del Comité Ejecutivo Nacional del Tricolor en el 
estado, Florentino Castro López, manifestó que ante lo inesperado del planteamiento de Nueva Alianza, a su partido en 

Hidalgo se le presentaron dos opciones y visiones; una de ellas fue lamentar la situación y otra de júbilo, por la 
oportunidad de llegar con cuadros propios en los siete distritos electorales. ―Nosotros tenemos dos visiones del 

rompimiento con el Panal, por un lado lamentamos, sobre todo por lo que significan los profesores que siempre han 

estado ligados a nosotros, al proyecto del PRI, porque no debemos olvidar que el sistema educativo que tenemos nace 
en gobiernos priistas y por eso lo lamentamos, pero por el otro también reconocemos que a los priistas de Tepeapulco y 

Tulancingo, están contentos por la posibilidad de tener candidatos de su partido‖.  En ese sentido el delegado del CEN 
del PRI en Hidalgo reconoció que se habían dado algunas inconformidades contra de la alianza que se había concretado, 

al considerar que se hacía a un lado a personajes del PRI con la capacidad suficiente para poder buscar las diputaciones 
y que ésta situación les abre la oportunidad. ―Se habían dado manifestaciones en los dos distritos en contra de la alianza 

que teníamos con el Panal, porque sentían que se desplazaba a cuadros priistas y entonces por un lado es bueno y por el 

otro lo lamentamos, porque pretendíamos estar siempre cerca y en alianza con los profesores de México y de Hidalgo, al 
mismo tiempo debo reconocer que en el PRI hay alegría en los dos distritos porque retoman la posibilidad de tener 

cuadros propios‖. (Jaime Arenalde, página 04) 

Criterio-No hay dedazos en el PRI: Omar Fayad: Con su natural prisa para hacer las cosas, Omar Fayad Meneses 
finalmente reposa en el sillón y descansa de manera serena para entregarse a la entrevista. Saca un teléfono que usa 

como grabadora y lo coloca sobre el escritorio para comenzar a escuchar las preguntas. Allí, esa rapidez para tratar de 
resolver todo lo que se le plantea, lo cual lo ha caracterizado en sus cargos públicos y partidistas, de momento queda 

sometida. Alargando el cuello para librar la camisa a rayas de cuello alto, muestra las ojeras propias de un candidato a 
senador del Partido Revolucionario Institucional. Ese cansancio apenas es el principio, asegura, mientras recuerda los 

miles de asistentes a su registro el sábado anterior. "Todo es organizar y planear todo lo que viene", se disculpa. Directo, 

Fayad Meneses se considera agraciado con el nuevo encargo que le otorgó el tricolor, aunque afirma que para ello son 
muchos años reunidos en una carta de servicio que siempre ha llevado el membrete de Hidalgo. El precandidato plantea 

sus logros en las instancias administrativas del estado en las cuales se ha desempeñado de la forma más diversa, pues lo 
mismo logró ser el procurador de Justicia, que el secretario de Educación Pública, o de Agricultura, y hasta alcalde de 

Pachuca. Ese dinamismo, convertido en su principal timbre ante la sociedad, también se ve reflejado en actividades 

diversas como conduciendo un programa noticioso o acompañado de su familia en publicaciones del espectáculo. 
Durante la entrevista, no acepta que haya sido producto del dedazo, más bien de haber reunido las características 

suficientes para ser un buen candidato y llevar votos para el PRI en las elecciones del 1 de julio. En todo momento, 
disciplinado, hace mención de su compañero de aspiración, David Penchyna Grub, a quien le confiere los mejores oficios. 

Fayad califica, como su estilo de vida, el hacer política como un medio para hacer el bien ajeno. A continuación se 

reproduce la entrevista que nos obsequió en las oficinas de este diario. ¿De qué pueden acordarse los hidalguenses 
cuando se habla de Omar Fayad? Hemos sido hombres de resultados. Si hiciéramos un parte muy rápido, 

hablaríamos de la construcción del sistema educativo estatal; de aquella campaña estatal de alfabetización que nos 
mereció uno de los únicos premios mundiales que tiene Hidalgo (Premio Noma), algo del trabajo que se hizo para 

erradicar el cáncer del analfabetismo. En mi paso por la Procuraduría hubo cambios que evitaron por todos los medios las 
injusticias con nuevos mecanismos de atención, además de alcanzar una buena capacitación a través de especialistas del 

FBI y otros países, hubo el enlace con las autoridades federales; además de gestionar el aumento salarial justo para los 

agentes del ministerio público y los policías judiciales. Ya en la Secretaría de Agricultura dimos resultados con la puesta 
en marcha de cientos de proyectos productivos aparejados con sistemas de riego en la Huasteca y otros con 

invernaderos de condiciones controladas para la producción muy específica. Creo que se marcó un paso muy importante 
en esa dependencia. En mi paso en Desarrollo Social replanteamos la atención en varios aspectos, desde las personas 

con capacidades diferentes hasta la atención a los migrantes; a los jornaleros agrícolas, de hecho nosotros decidimos el 

nuevo esquema para su atención en varios aspectos. Ya como presidente municipal de nuestra ciudad capital, logré pasar 
el escrutinio ciudadano, al lograr unas 300 pavimentaciones; la creación de nuevos lugares de esparcimiento y hasta 

hicimos la remodelación del Reloj sin tener un centavo. Para esa remodelación creamos un esquema de imaginación con 
experiencia aplicada. Logramos recursos para financiar la cúpula y preservar la imagen del ícono de nuestra ciudad, de 

todo el estado. ¿Como diputado federal, ha dado resultados? Yo creo que, sin duda, soy uno de los diputados que 
más iniciativas de ley ha presentado para defender al estado, entonces, creo que la experiencia habla más que mil 

palabras. Por fortuna en Hidalgo, los priistas que buscábamos esta misma posición contábamos con muchas posibilidades 

por la larga trayectoria, todos tienen experiencia, capacidad, trabajo probado; pero bueno, solamente había dos 
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posiciones para esta oportunidad. Creo que la confianza con todos los que nos acompañaron a nuestro registro también 

habló de esa aceptación. Siempre habrá compañeros que estuvieron esperanzados; sin embargo, en todos existe la 

madurez política, con altura de miras, lo que permite que no existan fracturas, al contrario, este registro único. ¿Cuáles 
son las preocupaciones de Omar Fayad? Los hidalguenses estamos preocupados por la pobreza, estamos 

preocupados por nuestras comunidades indígenas y su marginación, estamos preocupados por la seguridad, ocupados 
por el empleo, muy preocupados por alcanzar el desarrollo económico que nos permita transformar las instituciones del 

país y adecuarlo a los nuevos tiempos para tener soluciones. En eso vamos a centrar una parte del trabajo difícil. Para 

ello contamos con un trabajo de entre 26 y 29 años de servicio público y de trabajo partidista en el PRI, no es la primera 
vez que intentamos ser senadores. Los procedimientos que utiliza el PRI como convención de delegados, ¿no 

son una nueva forma del tradicional dedazo? Desde el momento en que estamos cumpliendo con todos los 
requisitos, incluso los que determina y fija el Instituto Federal Electoral, nos muestra que este es un proceso 

absolutamente democrático y abierto. Incluso el registro que alcanzamos el sábado anterior dejó abierta la posibilidad, 
para que todo aquel que creyera que tendría posibilidades, se inscribiera. El hecho que fuéramos los únicos nos habla de 

un proceso interno que permite fortalecer sus decisiones a favor de la unidad. La capacidad de nuestra fórmula se 

caracteriza porque tiene mucha lealtad al partido ¿Qué pasará con el PRI que deja acéfalo? Los estatutos lo dicen 
claramente, que después de la licencia del presidente queda como encargada del despacho Gloria Hernández Madrid y 

asciende a la secretaría general, Paty González Valencia; y en su lugar, en la Secretaría de Organización queda el 
licenciado Carlos Muñiz, que ocupaba la subsecretaría. Entonces, simplemente se corrió el escalafón. El Consejo Político 

Estatal y la Comisión Política Permanente tomarán las decisiones en los próximos días, porque si bien ahorita fue 

temporal, y al obtener el registro tendré que volverla a ratificar, porque cuando vaya la contienda constitucional, la Ley 
Electoral obliga a separarse del cargo de dirigencia. Entonces, en ese periodo solicitaré mi licencia por tiempo indefinido, 

y entonces en ese periodo se tendrá que decidir el Consejo Político Estatal. ¿Tendrá el PRI el capital de votos 
suficiente para alcanzar triunfos, ahora sin tener de aliados al Panal? Nosotros, lo que vemos aquí como 

consecuencia es que los priistas tendremos dos lugares más para candidatos a diputados federales. No afecta 
absolutamente en nada, claro que habrá que hacer más trabajo en estos dos distritos que, incluso, ya los dábamos como 

ganados con los candidatos de Nueva Alianza en Tulancingo y Tepeapulco. ¿Sí les alcanzan los votos? Mira, nosotros 

vamos a hacer un trabajo conjunto con la ciudadanía y esperar para saber qué dice el 1 de julio, porque hay que tomar 
en cuenta que tenemos un buen candidato a la Presidencia la República. Entonces hay una buena fórmula y espero que 

sean muy buenas fórmulas los diputados desde el arranque para que juntos construyamos un escenario propicio para 
alcanzar triunfos. ¿Con cuántos votos gana el PRI? Los priistas vamos a alcanzar como meta mínima los votos 

alcanzados en la anterior elección para gobernador, los cuales fueron suficientes. ¿Para qué quiere Fayad ser 

senador? Quiero ser senador porque quiero seguir ayudando al gobernador del estado a mejorar las condiciones de vida 
de la gente. Ayudándolo como lo hemos venido haciendo, tanto David Penchyna, como su servidor. Hemos participado 

intensamente en la Cámara de Diputados en el proceso de decisión del Presupuesto de Egresos de la Federación y sobre 
todo el presupuesto que tiene que ver con Hidalgo y a ambos, junto con los demás diputados federales, juntos la 

bancada de Hidalgo, logramos el presupuesto histórico más alto. Debemos hacer una reforma electoral, y muchas otras 

pendientes como la laboral y la energética. Hay muchas cosas qué ver y sobre en las decisiones más importantes de los 
mexicanos, quiero solucionarlas. Quiero ser senador porque veo rezagos históricos muy importantes en el estado, porque 

hay un tratamiento injusto hacia la entidad federativa en muchos temas, en el fiscal, en el del federalismo y también el 
del municipalismo. Tenemos que buscar un trato justo desde todos los ámbitos del Estado y que se conozca del tema de 

federalismo para poder luchar realmente por un Hidalgo en condiciones más equitativas, más igualitarias. Son muchas 
situaciones injustas frente a las demás entidades federativas. Sin embargo, el cambio fundamental va a comenzar cuando 

ganemos la Presidencia de la República, entonces iríamos a una proyecto de nación que realmente proponga los cambios 

más importantes. Tenemos que barrer este país con un proyecto que no engañe a la gente, como lo hacen cada seis 
años. Los cambios en el país deben ser sustanciales para regresar el anhelo de que las cosas pueden cambiar para bien 

de todos. Se debe buscar que la federación sí logre resolver los problemas de los municipios y de los estados evitando 
con ello  problemas. Tuve el privilegio de ser alcalde y desde ahí logré la presidencia de todos los presidentes municipales 

priistas del país, como líder de la Federación Nacional de Municipios de México, luego alcancé el liderazgo de la 

organización que conglomera a los ediles de todos los partidos políticos, la Conferencia Nacional de Municipios de México. 
Debemos pensar en reorientar y enfrentar las nuevas condiciones, yo creo que hay muchos recursos del país que deben 

destinarse de otra manera; sin embargo, por conformistas diseñan una política de gasto conforme lo establecen las leyes 
respectivas y los propios presupuestos de egresos y la federación. Lo que le permite al gobierno federal seguir gastando 

70 por ciento, mientras los estados se llevan 22 por ciento y los municipios los 8 puntos porcentuales restantes. Esta 
injusticia debe terminar, porque condiciones semejantes solamente países como Haití lo viven. En América Latina es sólo 
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en donde tratan tan mal a sus municipios. ¿Qué significa su fórmula? La capacidad de nuestra fórmula se caracteriza 

porque tiene mucha lealtad al partido, tiene la capacidad de poder ser escuchada y buscar transformar las cosas desde la 

Cámara de Senadores y yo creo verdaderamente que esta fórmula reúne las características para lograr ser escuchados en 
la Cámara de Senadores. Ambos tenemos experiencia legislativa, hemos sido dos veces diputados y además diputados 

que participan en el debate, los diputados que más iniciativas presentan, los diputados con años de experiencia. Desde 
allí buscaremos cómo enfrentar los problemas nacionales que nos tienen afectados, tales como la inseguridad y el 

desempleo. Lo cierto es que hay una situación terrible qué resolver en el país, la inseguridad; que por ejemplo aquí,no 

nos ha afectado tanto como resultado de buenos gobiernos priistas, que impiden que crezca como creció en otros 
estados y sí, nosotros lo que queremos es ir a trabajar para realmente servir. Hasta ahora sólo podemos dar puntos de 

vista sobre tales situaciones y será hasta que una vez alcancemos el registro entremos en campaña y tengamos la 
posibilidad de mostrar nuestras propuestas a la población. ¿El trabajo lo realizarán con los candidatos a 

diputados? Queremos hacer un equipo sólido, uno de políticos que hagan propuestas para que los hidalguenses se 
sientan dignamente representados y atendidos por sus representantes populares. ¿Hidalgo se ha convertido en un 

estado de promesas? Prometieron el aeropuerto, la refinería... Es justamente buscar que cada entidad tenga un 

aeropuerto como instrumento para el desarrollo, tal como lo tienen todas las entidades federativas del país. Debemos 
buscar la manera de tener uno propio, ya no aquel sustituto del aeropuerto internacional de la Ciudad de México. 

Estamos viendo que nos tratan injustamente, porque no nos permiten un instrumento para pagar al menos los terrenos 
de una refinería que no construyen, que lleva un atraso brutal hasta para hacer una barda perimetral. Hasta el momento 

ni siquiera han hecho una derrama de recursos a los constructores o algo así a los hidalguenses en general. Es por este 

tipo de injusticias que refiero que tenemos que levantar la voz con energía, buscando que sea escuchada para realmente 
transformar las cosas desde la Cámara de Senadores. (Jorge Martínez, páginas 04 y 05) 

Criterio-Firme, alianza PRI-Panal para extraordinarias: Los acuerdos de coalición que alcanzaron el Partido 
Revolucionario Institucional y Nueva Alianza para enfrentar juntos las elecciones extraordinarias de Santiago Tulantepec y 

Xochicoatlán se mantienen, al menos así lo considera el dirigente panalista Heriberto Martínez Santiago. Una vez que 

fueron rotos los lazos políticos ambos partidos con miras a las elecciones federales del 1 de julio, quedó en incertidumbre 
el acuerdo que signaron el año anterior Omar Fayad Meneses y Fernando Flores Pérez; sin embargo, hasta el momento 

no hay cambios. Según Martínez Santiago, hasta el momento no hay alguna contraindicación por parte de la dirigencia 
nacional para romper fuerzas comunes en las elecciones extraordinarias a realizarse el próximo 18 de marzo. Mientras 

que en las filas del PRI se mantiene firme la propuesta que habían realizado en torno a la designación de los candidatos 

en ambos municipios, al igual que el reparto de posiciones en la integración de las planillas que habrán de participar. 
Cabe recordar que en Santiago Tulantepec la presunta participación de un cura provocó la invalidación de las elecciones 

ordinarias, mientras que en Xochicoatlán el número de votos fue lo mismo para los dos partidos, provocando que fuera 
desempatado mediante un recurso oficioso del IEE, mismo que finalmente fue desechado. (Jorge Martínez, página 

06) 

Sol de Hidalgo-Piden juicio político contra Cipriano Charrez: La dirigente en Hidalgo de la Unión Nacional de 
Trabajadores Agrícolas (UNTA), Martha López Ríos, exigió, ayer, la intervención del Congreso del Estado para que se le 

practique juicio político al nuevo alcalde de IxmiquilSol de Hidalgo-pan, Cipriano Charrez Pedraza, por la agresión que 
sufrieron miembros de su organización, el pasado 16 de este mes. Un promedio de 40 personas, entre mujeres y 

hombres, recordó, fueron sometidos violentamente por personal de seguridad no sólo del edil, sino de la aspirante a la 

candidatura a la Presidencia de la República del PAN, Josefina Vázquez Mota, durante la ceremonia de toma de posesión 
del nuevo presidente municipal. De estos, 12 resultaron lesionados de gravedad, según denunció. López Ríos explicó que 

lo único que intentaban hacer, antes de ser agredidos brutalmente, era proponer una serie de puntos importantes que 
debía incluir Cipriano Charrez en su plan de trabajo de desarrollo municipal. Sin embargo, afirmó que a cambio fueron 

golpeados, amenazados, robados y hasta se les intentó privar de su libertad. La secretaria general de la UNTA explicó 

que lo anterior quedó asentado en la averiguación previa 12/DAP/033/2012, así como en la queja de derechos humanos 
CDHEH-JGJ-0195-12. Los delitos, enfatizó, son considerados graves. Martha López Ríos estuvo acompañada del 

representante jurídico de la Unión, Cuauhtémoc Alvarez de la Cruz, así como por Manuel Canales Pérez, secretario de 
Organización de la misma. Los tres representantes hicieron responsable a Cipriano Charrez Pedraza de lo que les ocurra, 

ya que, afirmaron, están siendo víctimas de amenazas. Por otra parte, lamentaron que ése día, cuando estaban siendo 
golpeados y sometidos por personal de seguridad, la aspirante del PAN a la senaduría por Hidalgo, Xóchitl Gálvez, sólo se 

haya concretado a observar los hechos y no haya intervenido. Lo único que ha venido a hacer al Mezquital, afirmó 

Martha López, es a confundir. "Viene a quererse ganar el corazón de los campesinos y los indígenas con dinero que no es 
de ella", expresó. En cuanto a Cipriano Charrez, afirmaron que "a unos minutos de que tomó posesión como alcalde, se 

le olvidó la lucha social". Finalmente, anunciaron que iniciarán una serie de movimientos para evitar que la agresión que 
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sufrieron no quede impune. "Contamos con el apoyo de otras organizaciones sociales", concluyeron. (Ojo Política) 

El Reloj-Aprueban solicitud de candidaturas al Senado de Fayad y Penchyna: El Órgano Auxiliar de la Comisión 

Nacional de Procesos Internos en Hidalgo del Partido Revolucionario Institucional, presidido por José Gonzálo Badillo 
Ortíz, aprobó por unanimidad el proyecto de dictamen de la solicitud de registro de los aspirantes a candidatos al Senado 

de la República, Omar Fayad Meneses y David Penchyna Grub. Tras la aprobación, el dictamen se enviará a la Comisión 

Nacional de Procesos Internos para su valoración final. Una vez que sea aprobado se publicará el 26 de enero del 
presente año en las instalaciones del Comité Directivo Estatal del PRI. Con ello, los aspirantes a candidatos podrán iniciar 

actos de precampaña del 27 de enero al 14 de febrero. Cabe destacar que el 15 de febrero se llevará a cabo la 
Convención Estatal de Delegados, donde se elegirán a los candidatos, quienes tendrán un lapso de 90 días para la 

realización de sus campañas, previa solicitud de registro ante el Consejo General del Instituto Federal Electoral. Ambos 
aspirantes, Omar Fayad y David Penchyna, coincidieron en contar con la experiencia y capacidad para construir en 

conjunto la victoria de la entidad en las elecciones de julio próximo. (Alejandro Reyes, página 04) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Milenio-Para votar desde EU, 610 solicitudes: Al menos 610 solicitudes de voto en el extranjero recibió el Instituto 
Federal Electoral (IFE) de hidalguenses que migraron a otros países, principalmente a Estados Unidos, y quieren votar en 

las elecciones del 1 de julio próximo.  Hasta el 15 de enero, en el servicio postal se recibieron las solicitudes de los 
ciudadanos hidalguenses que, desde otros países, podrán emitir su voto para elegir a diputados federales, senadores y 

presidente de la República, informó Ana Alicia Hoyo Chalit, vocal del Registro Federal de Electores de Hidalgo.  ―El corte 

final aún no se registra, pero en el estado de Hidalgo son 610 solicitudes de registro que se habían recibido hasta la 
segunda quincena de enero, se verificaron haber recibido 610 piezas postales‖, indicó la funcionaria electoral en el 

estado.  Sin embargo, todas las solicitudes tendrán que ser revisadas por las autoridades electorales para reenviar las 
boletas a quien cumpla con todos los requisitos, primordialmente que venga acompañada de una fotocopia de la 

credencial de elector vigente que debe venir firmada por el propietario de la misma, además adjuntar un domicilio donde 
se les haga el envío de la boleta electoral para que emitan su voto.  ―Debe de ser una credencial vigente, aunque sea con 

terminación 03 que todavía es válida para estos casos, esos requisitos apenas se están revisando, una vez revisados se 

considera como cifra definitiva para consolidarla como la lista nominal de residentes en el extranjero‖, detalló Hoyo 
Chalit.  En las elecciones federales de 2006, el listado nominal lo componían 721 hidalguenses en el extranjero con 

opción de voto, sin embargo el sufragio total fue de 514, de los cuales seis quedaron en el distrito de Huejutla de Reyes, 
155 en el distrito de Ixmiquilpan, 86 en Actopan, 40 en Tulancingo de Bravo, 66 en Tula de Allende, 70 en Pachuca de 

Soto y 91 en el distrito de Tepeapulco.  El 15 de enero pasado, venció el plazo para que los mexicanos en el extranjero 

se inscribieran ante el Instituto Federal Electoral para poder votar en las votaciones federales del primero de julio. Entre 
el 16 de abril y 20 de mayo, los migrantes recibirán sus boletas electorales en sus domicilios para poder emitir su 

sufragio.  Claves-El proceso • Entre el 16 de abril y 20 de mayo, el Instituto Federal Electoral enviará la boleta electoral 
a la dirección en el extranjero que se haya proporcionado el solicitante para ejercer su derecho al voto desde su 

residencia fuera de México. • El último paso para los mexicanos en el extranjero será votar de manera libre y secreta, por 

lo que tendrán que enviar su boleta electoral inmediatamente para que llegue antes del 30 de junio y su voto pueda ser 
contabilizado de manera correcta. • El Instituto Federal Electoral resguardará la confidencialidad de los datos 

proporcionados por los mexicanos en el extranjero y que nadie sabrá por quién se emitió el voto. (Misael Zavala, 
página 11) 

Criterio-Cambiar spots por debates no se puede, afirma consejero: El consejero del Instituto Federal Electoral 

(IFE), Alfredo Figueroa, rechazó que sea legalmente viable cambiar los tiempos del Estado mexicano usados para spots 
de los partidos políticos para debates, como propuso el precandidato presidencial Andrés Manuel López Obrador. En una 

ponencia ante estudiantes y profesores de la Universidad Iberoamericana, campus Puebla, sostuvo que no es posible 
validar la propuesta del aspirante del PRD, PT y Movimiento Ciudadano, porque no hay ningún lineamiento en la ley que 

los faculte para un cambio de esa naturaleza. ―Lo que plantea (López Obrador) no es posible. No se puede que nos digan 

que cambiemos los 48 minutos de cinco días de tiempos del Estado por debates‖, refirió, ―si tuviéramos la facultad, ya lo 
habríamos hecho desde mucho tiempo atrás, pero no es posible‖. Figueroa recordó que en campaña habrá dos debates 

entre los candidatos a la Presidencia de la República, el primero a efectuarse en la primera semana de mayo, y el 
segundo antes del 15 de junio. (Francisco Rivas, página 18) 

 

http://diarioelreloj.mx/index.php/local/L01-19342.html
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P L A N O        E S T A T A L  

Plaza Juárez-Baño de sangre….pésimo inicio de mandato: Hombres, mujeres y funcionarios vestían prendas de 

color blanco, eran poco antes de las 10 de la mañana, un equipo de sonido era instalado frente al palacio municipal, se 

convocaba desde ahí a una marcha pacífica, primero para exigir un alto al cierre de carreteras, el objetivo primordial 
supuestamente ―la paz‖, al mismo tiempo se decía, era para respaldar al presidente Cipriano Charrez Pedraza, para no 

dejarlo solo en el inicio de su administración.  Una hora después, en el otro extremo de la plancha principal, integrantes 
de la Sociedad Integral de Organización Nacional (SION) hacían acto de presencia.  Se organizaban para ingresar al 

palacio municipal a la mesa de trabajo que tendrían con el presidente.  Desde cada extremo, cada agrupación fijaba su 
postura, acusaban unos a otros, pero sobretodo SION llamaba a guardar la calma, a evitar caer en provocaciones, los 

delegados municipales, con sello en mano, entrarían a la reunión programada, se dirigirían con respeto a la autoridad, no 

habría violencia por su parte.  Pasadas las 12 y media del día, SION se ubicó frente a la entrada principal de la 
presidencia, ahí con prepotencia fueron recibidos por el contralor municipal, César Salvador Pedraza, quien con gritos e 

insultos comenzó a definir quién entraba y quien no a ―la casa del pueblo‖, la presidencia municipal.  Él, fue el primero en 
exigir la detención de un integrante de SION, fue el primero en gritar el nombre del presidente ―Cipriano, Cipriano, 

Cipriano‖, lo que agudizó el ambiente de por sí álgido de quienes buscaban ingresar a la mesa de diálogo con el 

presidente. Luego de que fueran informados que se trataba del contralor municipal, fue por medio de la ―fuerza‖ como lo 
regresaron a su oficina, para ese momento las condiciones ya eran de confrontación, afuera del palacio municipal los 

―guardias blancos‖ reprendían contra la gente de SION.  Eran imposibles las condiciones para la mesa de trabajo, sin 
embargo Pascual y Vicente Charrez, de SION, subieron para encarar al secretario municipal Cuauhtémoc Ruiz González, 

pedirle parar a sus ―guardias blancos‖ detener las agresiones.  La falta de respuesta inmediata de la autoridad municipal 
(que reclamó autonomía), provocó en pocos minutos una batalla campal, que terminó con 10 heridos aproximadamente, 

cuatro de ellos son intervenidos en el hospital regional Valle del Mezquital, todos ellos integrantes de SION.  Ya en la 

improvisada mesa de trabajo, donde estuvo como mediador el subsecretario de Gobernación, Francisco Moreno Baños, 
las acusaciones contra el alcalde subieron de tono, más cuándo el secretario municipal Cuauhtémoc Ruiz, dijo que eran 

lamentables los hechos de violencia, y ―que esto sirva de ejemplo‖.  Las cuatro personas heridas, responden a los 
nombres de Martha Benítez Juárez, Dionisio Torres Mundo, su hermano Pablo y Rufino Olguín Chávez, quienes son 

atendidos en el hospital regional. (Marco A. Cabañas Reyes, página 1B) 

Milenio-CCEH pide a ediles mayor apertura: El Consejo Coordinador Empresarial en el estado de Hidalgo, pidió a los 
presidentes municipales que recién tomaron posesión de sus cargos, mostrar más apertura y diálogo con el sector, ya 

que es el generador de empleo y riqueza local; además, les invitó a apurar la publicación de la Ley de Ingresos Municipal 
lo más pronto posible. En este sentido, el organismo empresarial destacó que la disposición de los presidentes 

municipales a tener un diálogo directo con los inversionistas será clave para que el estado progrese. El presidente del 

Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Carreño Romero, destacó que ello permitirá principalmente aligerar los 
trámites que se le solicitan al empresario al momento de querer abrir un negocio o comercio en alguna de las 84 

demarcaciones de la entidad. ―Ya ahorita que tomaron posesión los nuevos presidentes, la posición del Consejo 
Coordinador Empresarial siempre será el acercamiento, diálogo para que conozcamos de qué manera podemos 

apoyarnos mutuamente para que las empresas puedan seguir trabajando adecuadamente.  ―Creo que en esta ocasión 

tenemos que trabajar para cuestiones de licencias de funcionamiento, que es de lo que se quiere que hablemos un 
poco‖. Lejos de verse como enemigos, ayuntamientos e iniciativa privada, se deben de ver como un equipo, sentenció el 

dirigente empresarial, pues al momento en que llega una inversión a un municipio todos ganan, tanto el empresario, 
como los habitantes que tendrán empleo y servicios, así como la propia presidencia municipal, que cobra a las empresas 

o comercios por operar. Hace algunos días, empresarios de diversas cámaras en la entidad se quejaron por la posición 28 

en la que apareció el estado en cuanto a transparencia, según el Índice Nacional de Corrupción y Buen Gobierno (Incbg).  
Los empresarios hidalguenses explicaron que por eso no se puede avanzar ni política, ni social, ni económicamente y 

acusan a los municipios de entorpecer la apertura de empresas y manejarse ―en lo oscurito‖. En ese entonces, varios 
representantes de diversas cámaras empresariales, como Canacintra Tizayuca, Canacintra Tulancingo, Industriales de 

Ciudad Sahagún e Industriales de Ápan, han coincidido en señalar que la corrupción en el estado ha alcanzado a todas 
las esferas gubernamentales, pero es en los municipios donde más se puede apreciar. Así por ejemplo, Francisco Cadena 

Uribe, presidente de la Cámara de la Industria de la Transformación (Canacintra) Tizayuca, denunció que nunca se ha 

establecido una cuota para la licencia de operación de una empresa o negocio, y lo que en Pachuca cuesta entre 200 y 
400 pesos, dijo, en Tizayuca la cobran hasta en 60 mil. ―Luego nos hacen una rebajita por debajo del agua y ya se 

quedan con el dinero‖. Agregó el empresario, y eso es justamente lo que se debe ya de evitar expuso el presidente del 
Consejo Coordinador Empresarial. En cuanto a los costos por los permisos que otorgan las presidencias municipales para 
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poder abrir una empresa o algún negocio, señaló que hasta el año pasado se cobraban según el criterio del propio 

municipio. Sin embargo, a partir de este año ya no será así, pues se generalizará el cobro en todas las demarcaciones 

como lo especifica la Ley de Hacienda Municipal que fue aprobada y publicada el año pasado. ―Entonces tendremos que 
esperar la iniciativa de Ley de Ingresos que tendría que presentar el municipio, y que tendría que ser de acuerdo a la Ley 

de Hacienda para los Municipios del Estado de Hidalgo.  ―La licencia de funcionamiento seguramente desaparece en esta 
administración o bueno por lo menos que esto tenga adecuaciones; es por eso que necesitamos que se saquen esas 

leyes para negociar lo de las licencias de funcionamiento‖. El dirigente del Consejo Coordinador Empresarial no buscará 

que disminuyan las tarifas de permiso de funcionamiento, ni que desaparezcan, simplemente que sean más claras. ―No 
es que queramos disminuirlo, simple y llanamente queremos conocerlo, todavía no hay Ley de Ingresos Municipal, esa la 

van a tener que elaborar en este mes para presentarla en la sesión extraordinaria del mes de febrero que dentro del 
Congreso hidalguense‖. Señaló que son los presidentes municipales quienes deben de corregir o aligerar los ―engorrosos‖ 

trámites que tienen que hacer los inversionistas, pues se trata de algo positivo para los ayuntamientos, ya que al abrirse 
empresas en los diferentes territorios se crean fuentes de empleo. ―La intervención del Consejo Coordinador Empresarial 

para efecto de que se obtengan los permisos de forma eficiente, es buscar el acercamiento con los presidentes 

municipales, ahí no hay de otra, ahí es el presidente municipal el que corrija las deficiencias que pudieran tener para la 
obtención de licencias‖, detalló el líder cameral. Francisco Carillo Romero destacó además que hasta el 2011, había 

mucha controversia con los cobros, pues eran de manera deliberada por no haber una ley que los regulara; sin embargo 
eso se acabará este año.  Petición en Pachuca••• La Cámara Nacional de Comercio (Canaco ) señaló que solicitará a 

Eleazar García, presidente municipal de Pachuca, replantee el programa de Domingos en la Plaza Independencia, que 

llevó a cabo al administración municipal pasada, pues hay comerciantes que se quejan porque lejos de incentivar las 
ventas, éstas se vieron muy afectadas.  Andrés Velásquez, presidente de la Canaco Pachuca, señaló que los comerciantes 

del centro histórico de la ciudad han manifestado su desagrado por el programa que implementó Geraldina García, de 
cerrar las vialidades del primer cuadro de la ciudad para hacer las calles peatonales durante los domingos. ―Nos 

mencionan que este programa afectó más de lo que pudo ayudar y creo que lo que debemos de hacer es replantearlo, 
porque la idea es que si se van a cerrar las calles se atraiga a la gente al centro, porque nos dicen que cerraron las 

calles, pero el turismo nunca llegó‖. (Edith Castillo, página 06) 

Milenio-Pobreza latente en el norte del estado, admite Sedesol: El delegado de la Sedesol en Hidalgo, Octaviano 
Liceaga, indicó que en la entidad hay ―focos rojos‖ de pobreza en municipios como Huejutla, San Bartolo, Huautla, entre 

otros. ―Sí hay, muy particularmente en el noreste del estado, son focos rojos. Estamos realizando inversiones muy fuertes 

para atenderlo. Estamos hablando de municipios como Huejutla, Huautla, San Bartolo, Tenango de Doria, Yahualica, por 
ejemplo‖, explicó Liceaga Zermeño, quien agregó que son 400 mil beneficiarios en Hidalgo, de los cuales 120 mil son 

indígenas. Para este año, la Sedesol estará manejando un presupuesto de dos mil millones de pesos, incluyendo 
Oportunidades, lo cual representa un incremento de 20 por ciento, indicó el funcionario federal. ―Esperamos este año que 

haya incremento en sus recursos en más del 20 por ciento, espero que tengamos en Sedesol, sin contar Oportunidades, 

unos mil 300 millones de pesos para este año, y con Oportunidades ya sean dos mil‖. Por ello, dijo el funcionario, hay 
apoyos de parte de la dependencia para erradicar las condiciones de pobreza, pero estas son a largo plazo pues no por 

llegar hoy, la vida va a mejorar mañana. ―Los programas son muy claros, como un sistema que si bien no porque llegue 
Sedesol al día siguiente no les cambia la vida a las personas. Los programas que están creados son para que poco a poco 

se cambia, les subsanan las necesidades del día como con Oportunidades, o algo más a largo plazo para el desarrollo de 
las comunidades en el noreste del estado hay programas de opciones productivas, donde se crean algunos proyectos que 

agrupan a las comunidades y van desarrollándose, y algunos crecieron al grado de que ya exportan miel, y no nada más 

es uno, sino varios‖. Entre los programas que apoyan a los hidalguenses están ‗Micro regiones‘, ‗Opciones productivas‘, 
‗Jornaleros agrícolas‘, ‗Tres por uno‘, ‗Empleo temporal‘, entre otros. Liceaga agregó que algunos de esos programas son 

‗70 y más‘ que da 500 pesos al mes, y el de entrega de cobijas en zonas frías, empezarán a funcionar esta semana en la 
entidad, por ejemplo, se van a repartir 30 mil cobijas. ―Se está comenzando la repartición de cobijas en el estado, ya 

están aquí, hoy (ayer) comienzan su distribución en el transcurso de la semana estaremos dándolas a las personas más 

pobres iniciando por los municipios más altos. ―Esta semana también comienza en el estado, dentro del programa ‘70 y 
más‘ el registro, con una cobertura universal, con sus reglas de operación, la única limitante es que los adultos mayores 

que cuenten con pensión ISSSTE, IMSS o de PEMEX, fuera de eso todos son susceptibles del beneficio‖, mencionó el 
delegado de la Sedesol‖ En el tema de los apoyos a adultos mayores, Liceaga dijo que a partir de este año el dinero se 

les entregará por medio de tarjetas para facilitar la entrega, la cual se realizará empezando febrero, aunque en algunos 
casos caerán los recursos algunas semanas después, dependiendo del caso. ―Vamos a ser operativos para la fe de vida‖, 

indicó el funcionario.  Claves-Blindaje• Octaviano Liceaga aseguró que debido al proceso electoral, el 25 de mayo 

cerrarán algunos programas como parte del blindaje electoral. • ―Van a seguir trabajando algunos programas como el de 
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adultos mayores, las acciones sin periodo fijo de ejecución esas concluirán el 25 de mayo‖. • ―La idea es trabajar muy 

fuerte, nos estamos organizando para el año tan singular que es 2012, por el proceso electoral, donde tenemos el 

blindaje, y aunado al cambio de gobierno en diciembre, nuestro trabajo debe ser muy eficaz‖, finalizó. Más de 350 mil 
indígenas••• En Hidalgo existen 369 mil 549 personas mayores de tres años que se declararon hablantes de alguna de 

las 51 lenguas indígenas registradas en la entidad, revela el Censo 2010 del INEGI, destacando que más de la mitad, 187 
mil 465 son mujeres. Según el documento del INEGI, no todas estas personas hablan español, pues 47 mil 203 

declararon no saber la lengua, mientras que otras siete mil 468 no especificaron si la dominaban. La lengua indígena más 

hablada en Hidalgo es el náhuatl, con 245 mil 153 personas, seguida del otomí con 115 mil 869 individuos que lo 
dominan, por lo que entre ambos acaparan el 70 por ciento de este sector de la población. En un tercer lugar muy lejano 

está la lengua tepehua, con mil 818 hablantes; del resto de los idiomas nativos tienen pocos hablantes, pues en ningún 
caso rebasan los mil, y en algunos casos ni la docena. Ejemplo de ello son 13 lenguas, que sólo tienen un hablante; otros 

casos son el zapoteco y sus variantes, las cuales entre todos alcanzan los 539, aunque entre tres de sus ramificaciones 
sólo alcanzan nueve representantes. También destaca que en censo registra a tres mil 675 personas que hablan alguna 

lengua indígena no especificada y 22 que manejan una lengua de América. (Alejandro Suárez, página 08) 

Criterio-Habrá vigilancia constante: El gobierno estatal anunció la creación de una Conferencia Permanente de 
Contralores, que tiene el objetivo de evitar que se registren más casos de desvió de recursos. Juan Manuel Menes 

Llaguno, secretario de la Contraloría y Transparencia Gubernamental, confió que con esta estrategia los alcaldes 

entiendan que los contralores "son sus ojos y oídos" en el manejo de recursos públicos "que les van a decir qué está bien 
y dónde mal la administración de sus recursos". El funcionario estatal recordó que todos los municipios cuentan con la 

figura del contralor; sin embargo, ha sido desestimada y "a veces solo la tienen de forma decorativa". Menes Llaguno 
señaló que los hechos ocurridos recientemente lanzan el mensaje de que "nosotros vamos a estar con ellos durante todo 

el tiempo que estén ejerciendo su presupuesto, cumpliendo las normas; para aconsejarles, acompañarles en sus 
procesos, pero también el mensaje es que si no lo hacen bien pasaremos a la parte sancionadora de la contraloría, a la 

que no quisiéramos llegar", expresó. Menes advirtió además que "no sólo somos nosotros los que podemos sancionar a 

los presidentes municipales, también está la Auditoría Superior", por lo que urgió a los alcaldes a privilegiar la 
transparencia, honradez y rendición de cuentas. Finalmente, Manuel Menes puntualizó que "la intención es que después 

de los cuatro años y siete meses de su administración, se vayan por la puerta grande, de enfrente, sin necesidad de 
tener que salir por la trasera". (Emmanuel Rincón, página 07) 

Criterio-Subrogación causa cambios en el personal: El Sindicato Nacional de Trabajadores de Salud (Sntsa) 

informó que ocho tranajadores serán reubicados luego de que entró en vigor la licitación para surtir y entregar los 
medicamentos en la farmacia del Hospital General de Pachuca (HGP). Sonia Ocampo Chapa, secretaria general de la 

Sección 20 del Sntsa indicó que con la llegada de las empresas Visur y Atenciones Médicas Integrales, quienes son las 
encargadas de entregar los medicamentos tanto a los pacientes como al área clínica, los trabajadores que se venían 

desempeñando en la farmacia tendrán que ser removidos de sus actividades. "Cada empresa llegará con personal para 

llevar la contabilidad de los insumos y realizar la entrega en ventanilla a los usuarios", detalló Ocampo. La líder sindical 
destacó que se han sostenido pláticas con Pedro Luis Noble, titular de la Secretaría de Salud en Hidalgo (SSH), para 

puntualizar que estos empleados no serán despedidos, ni aquellos que sólo cuentan con un contrato temporal. El 
funcionario indicó que son trabajadores profesionales que en su mayoría son licenciados en Farmacia y egresados de la 

Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo, por lo que cuentan con toda la capacidad para supervisar las actividades 

que realicen las empresas. Respecto a la subrogación que entró en vigor en enero, la SSH informó que estas primeras 
semanas tanto en el Hospital General de Pachuca como el de Tulancigno se mantiene en vigilancia para detectar como 

avanza el programa. Noble describió que si bien durante las primeras semanas se darán los primeros resultados, será 
más adelante cuanto se evalúen el abasto que mantiene cada unidad. La SSH estima que el abasto no tiene que 

disminuir de 90 por ciento. La licitación es por un año y comenzó a operar en tres unidades de salud, HGP, HG de 

Tulancingo y Hospital de Tlanchinol. (Miriam Avilés, página 08)  

El Independiente-Mayorga, Velasco y Pedraza renunciarían por candidatura: Esta semana al menos tres 

secretarios del Ejecutivo local dejarán sus cargos para inscribirse al proceso interno del PRI rumbo a diputaciones 
federales. La fecha límite para hacerlo vence este viernes 27 de enero. Se trata de la secretaría de Finanzas Nuvia 

Mayorga Delgado, el titular de Desarrollo Social Víctor Velasco Orozco y Roberto Pedraza Martínez, actualmente 

coordinador general de Comunicación Social, quienes buscarán hacerse de una candidatura. Aunque tampoco se descarta 
la virtual renuncia de Fernando Moctezuma Pereda al cargo de secretario de Gobierno, quien se presume podría competir 

por el distrito federal electoral número cinco con cabecera en Tula. De acuerdo con fuentes al interior del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) Nuvia Mayorga encabezará el distrito de Actopan. "Ella representa una imagen nueva 
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para el electorado; además, su experiencia en la Secretaría le han permitido bajar recursos importantes para esa región 

por lo que es inevitable su postulación". En el caso de Víctor Velasco es inminente su participación en el distrito de 

Tulancingo, "si se toma en cuenta la cercanía con el anterior gobernador y su trabajo en la actual administración estatal 
lo convierten en un pieza clave en el ajedrez político". Respecto al profe Pedraza "es una figura representativa en la 

región de Ixmiquilpán, su fuerte es la política, no el manejo de medios de comunicación", manifestó la fuente quien pidió 
no revelar su identidad para evitar problemas al interior del PRI. Los interesados en inscribirse al proceso interno hacia 

las diputaciones federales tienen hasta el 27 de enero para renunciar a sus cargos, para posteriormente presentar su 

registro ante la comisión estatal de proceso interno del tricolor a más tardar el sábado 28 hasta las 17:30 horas. 
Candidato ciudadano para Pachuca Para el distrito federal electoral de Pachuca suena fuerte el nombre de Benjamín Rico 

Moreno, actual presidente de la Fundación Colosio filial Hidalgo, y de Ricardo Hernández Gallego, quien fue suplente de 
Francisco Olvera cuando compitió por la alcaldía de Pachuca. "En el caso de Ricardo, suena lógica su postulación porque 

al partido ya le funcionó la figura de candidatos ciudadano en la persona de Eleazar García, actual edil capitalino". En el 
distrito siete con cabecera en Tepeapulco se destaparían en es-tos días las precandidaturas del ex alcalde de ese 

municipio Leoncio Pineda Godos o del ex diputado local Francisco López Manjarrez. Y finalmente, por el distrito de 

Huejutla se habla del actual diputa-do local Joel Nochebuena Hernández o del también ex legislador, en su momento bajo 
los colores de Nueva Alianza, Darío Badillo Ramírez. (Gerardo Neria página 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Plaza Juárez-Eleazar García impulsará grandes proyectos en Pachuca: Eleazar García Sánchez, presidente 
municipal de Pachuca, señaló que su administración para los próximos 4 años con 7 meses, impulsará proyectos de ―gran 

impacto‖, los cuales requieren de una adecuada planeación, así como desarrollar la parte técnica. Citó como ejemplo de 

este tipo de proyectos un parque recreativo o la reubicación de la Central de Abastos, los cuales, dijo, tienen que ir de la 
mano con el gobierno del estado, debido al limitado presupuesto con el que cuenta Pachuca ―Desde el primer día 

estamos analizando cuáles serán las primeras acciones, que desde luego van de la mano de la parte presupuestal‖; el 
municipio ejercerá para este año, alrededor de 580 millones de pesos. El edil capitalino planteó que una tarea que tendrá 

su equipo de trabajo es gestionar recursos en otras instancias de gobierno; ―tenemos que ir acorde a la cantidad de 
habitantes que ya tiene Pachuca‖. Informó que a través del ―Programa de Movilidad Integral‖ se impulsará la creación de 

senderos y ciclo-vías que faciliten el tránsito de las personas, desde los accesos de la ciudad, hasta el Centro Histórico. 

Se contempla la adecuación de banquetas y rampas para un mejor acceso, la recuperación de los derechos de vía, y la 
conectividad de los jardines y parques públicos en rutas estratégicas. Se impulsará el rescate y preservación de las 

reservas ecológicas a lo largo y ancho del municipio, así como a las áreas de donación; ―el mejoramiento de la imagen 
urbana estará enfocado en dar un nuevo rostro al municipio, desde los accesos que reciben a quienes nos visitan, hasta 

el interior‖. Eleazar García propondrá una mejor señalización y nomenclatura, así como la armonía de fachadas, anuncios, 

camellones, parques y jardines. (Nadia Mejía, página 03) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-PRI: el gobierno, “torpe y necio”: El dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional, Pedro 

Joaquín Coldwell, arremetió contra los gobiernos panistas. Aseveró que la pesadilla de 12 años de gobiernos ―torpes, 
frívolos y necios afortunadamente está por terminar‖, porque su partido tiene un candidato competitivo y la gente le ha 

devuelto su confianza al PRI. Al revisar la estrategia electoral junto con los senadores de su partido, Joaquín Coldwell 

señaló que los comicios de julio próximo son diametralmente distintos a los de 2006, cuando el PRI se dividió y la 
izquierda se condujo con diatriba y necedad, pero hoy el tricolor aprendió que la estrategia de desatar el temor sobre los 

adversarios no va a prender, ―porque no hay a quien le queden los epítetos lanzados desde el poder Ejecutivo federal‖. Y 
se lanzó con todo contra las administraciones de Vicente Fox y Felipe Calderón al afirmar: ―Los panistas hicieron primero 

un sexenio de frivolidad y de torpeza y luego otro de torpeza y necedad, que tuvieron como resultado un 
comportamiento mediocre de la economía y el hundimiento del país en el escenario internacional‖. El dirigente priista 

presumió que la nominación de Enrique Peña Nieto se dio sin fracturas porque los aspirantes actuaron con madurez y 

realismo político, por lo que hoy la precandidatura del ex gobernador mexiquense va prendiendo y, por fortuna para el 
país, ―la pesadilla‖ de 12 años de gobiernos panistas está por terminar porque la derecha no aprendió a gobernar y ya no 

lo va a hacer en el poco tiempo que le queda. Reconocimiento a Manlio Joaquín Coldwell acudió a la última plenaria 
de los senadores priistas, que por primera vez se abrió a la prensa, después de cinco años de legislatura.  Ahí, la 

dirigencia nacional hizo un reconocimiento público a Beltrones en su decisión de apoyar a Peña Nieto como el 

abanderado tricolor a la Presidencia y, en reciprocidad, el sonorense recibió de pie un aplauso de la plenaria cuando 
expresó que hablar de precandidatos es una formalidad, porque Peña será el candidato sólido y firme en quien confía su 
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partido para lograr la victoria. Ante sus compañeros de bancada, el líder priista sostuvo que Beltrones dio a todos una 

lección de sabiduría política porque no expuso un capital político construido con reciedumbre y verdad, para que éste se 

evaporara por una oportunidad coyuntural. Lo que demostró que en el PRI hay políticos responsables y maduros. Luego 
destacó la unidad en los procesos internos y, sin mencionar al Panal, sostuvo que ha sido ―delicadamente difícil‖ la 

selección de candidatos locales, pero esta es una carrera de fondo y de largo plazo en la que se premia la lealtad. 
Claves-Panal, caso cerrado• El PRI dio por cerrado el capítulo de la ruptura con el Panal, al afirmar Pedro Joaquín 

Coldwell que el proceso para elegir candidatos ha sido ―delicadamente difícil‖, pero sin imposiciones porque en política la 

lealtad se recompensa.  • Sostuvo que no habrá que blindar a Enrique Peña Nieto de revanchas de la maestra Elba Esther 
Gordillo, porque fue una separación amistosa, en términos cordiales y no prevén una confrontación. • ―Para nosotros el 

tema de la alianza es un asunto ya concluido, nosotros ya vemos hacia adelante, el PRI es un partido que cohesionado es 
muy competitivo y vamos a trabajar en esa dirección‖, resaltó el líder del tricolor. • A su vez, el coordinador de los 

senadores priistas, Manlio Fabio Beltrones, descartó estar tras la ruptura de su partido con el Panal, al subrayar que él no 
está en la contienda y no cree que la maestra Gordillo ―anide un sentimiento de venganza en su corazón‖.  • En el mismo 

sentido, los senadores Francisco Labastida y Francisco Arroyo insistieron en que el partido gana y les facilita sacar 

adelante una reforma educativa, porque tendrán autonomía para discutir ese tema. • ―Nosotros esperamos que esto, más 
que ruptura, haya sido un divorcio con mutuo consentimiento‖, señaló Arroyo. (Angélica Mercado, página 18) 

Criterio-La elección, contienda del dinero vs dignidad: Andrés Manuel López Obrador afirmó que la contienda 

electoral de este año será la competencia del dinero contra la dignidad, por lo que llamó a los mexicanos a no vender su 
voto. En su mensaje semanal, el precandidato a la Presidencia aseguró que en sus actos de precampaña le ha ido bien, 

incluso, en aquellos estados difíciles para la izquierda, como Guanajuato. Sin embargo, dijo, no debe confiarse, por lo que 
convocó a intensificar el convencimiento de ciudadanos para que lo respalden en las urnas. ―Nosotros (la coalición de los 

partidos de izquierda) no tenemos dinero, y esta contienda será del dinero contra la dignidad y tiene que ganar la 
dignidad‖, manifestó. ―Les digo esto porque vemos cómo están echando a andar de nuevo todo lo que significa la compra 

de lealtades, de conciencias, compra del voto. ―Hay que decirle a la gente que no venda su voto; si tiene mucha 

necesidad, que agarre lo que le dan, pero voten como les dicte su consciencia‖, recomendó a su audiencia. El político 
tabasqueño aseguró que su propuesta es seria y está actuando de buena fe. López Obrador llegó a Tampico, Tamaulipas, 

para participar en un foro organizado por su Movimiento Regeneración Nacional sobre energía. Fue recibido por una 
veintena de perredistas que respaldan a Francisco Chavira, aspirante al Senado detenido hace unas semanas acusado de 

robo. Durante la semana tendrá otros cuatro foros: mañana en Ciudad Juárez, Chihuahua, Mujeres; el miércoles, en 

Zacatecas, se realizará Mexicanos en el Exterior y Política Internacional y ese mismo día, por la tarde, Educación, Ciencia 
y Tecnología. Para el jueves estará en el foro Justicia Social y Honestidad, en Tepic, Nayarit. (Erika Hernández, página 

18) 

Criterio-El PRI niega ruptura con Elba; hay cooperación, dice: El Partido Revolucionario Institucional (PRI) ha 

comenzado a suavizar las implicaciones del fin de una alianza electoral con un grupo político ligado a la poderosa líder 

magisterial de México, en lo que comienza a verse como un movimiento que busca dejar abierta la posibilidad de apoyos 
posteriores rumbo a los comicios presidenciales de este año. El PRI, que encabeza las encuestas rumbo a las elecciones 

presidenciales del 1 de julio, informó la noche del viernes que había acordado terminar una coalición electoral con Nueva 
Alianza, un partido político minoritario respaldado por Elba Esther Gordillo, la líder del sindicato nacional de maestros y 

considerada por algunos como clave de cara a los comicios. El anuncio fue interpretado como un claro rompimiento del 

PRI con Gordillo, quien tras apoyar la creación en 2005 de Nueva Alianza fue expulsada del PRI en el que había militado 
históricamente y donde llegó a ocupar la segunda posición en importancia. Los titulares del sábado de El Universal y 

Reforma, dos de los principales diarios de México, coincidieron: ―Rompen PRI y Elba‖. Además de Nueva Alianza, el PRI 
hizo una coalición electoral con el también minoritario Partido Verde. Ahora, sin embargo, algunas figuras del PRI han 

salido a declarar que no hubo ninguna ruptura, que fue una separación cordial y concertada y que en adelante podría 

haber coincidencias políticas. ―Esta separación no quiere decir que podamos seguir teniendo una buena relación de 
trabajo y de coincidencias hacia adelante‖, dijo el lunes en Radio Fórmula Luis Videgaray, coordinador de campaña del 

candidato presidencial del PRI, Enrique Peña Nieto. José Antonio Crespo, analista político del Centro de Investigación y 
Docencia Económicas, dijo a The Associated Press que el intento de suavizar los términos de la separación hablan de que 

el PRI busca dejar abierta la puerta a una alianza ―informal‖ en caso de que el partido requiera apoyos al acercarse la 
jornada electoral. (redacción, página 18) 

Criterio-La sequía daña más de mil 200 zonas: Sagarpa: Más de mil 200 municipios en México resultaron 

afectados en 2011 por la sequía y a finales de ese año la mitad del país sufrió daños por alguna condición de ese 
fenómeno climático, que en algunos estados llegó a significar la peor sequía desde 1941. Según un estudio de la 
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Secretaría de Agricultura, la variabilidad y el cambio climático son una realidad, ya que tan solo en 2011 México enfrentó 

heladas, inundaciones y sequías, ―siendo esta última la de mayor intensidad y extensión en los últimos años‖. Sin 

embargo, desde abril del año pasado el gobierno federal ha dado atención puntual a los efectos de la sequía, lo que es 
una prioridad para la presente administración, ―porque afecta a una buena parte de la población, en particular a los 

mexicanos más vulnerables‖. Ante la contingencia, el gobierno federal instrumentó la Estrategia de Atención a los 
Estados Afectados por las Sequías, a fin de asegurar el abasto de alimentos. También tiene como meta asegurar la 

disponibilidad de agua para consumo humano en las zonas más vulnerables del país, intensificar el Programa de Empleo 

Temporal, así como mantener el nivel de la producción agrícola y pecuaria. El documento de la Sagarpa establece que 
entre octubre de 2010 y septiembre de 2011, en los estados del norte del país se registró la menor precipitación pluvial 

de los últimos 70 años. Asimismo, reveló que el año pasado se vivió la peor sequía en algunos estados del norte y el 
centro del país desde 1941, lo que afectó mil 213 municipios que presentaron condiciones de sequía. De las 19 entidades 

en las que se presentó este fenómeno climático, las que resultaron especialmente afectadas son Durango, Chihuahua, 
Coahuila, Guanajuato, Aguascalientes, San Luis Potosí, Nuevo León y Zacatecas. El documento de la Sagarpa establece 

que ―durante diciembre poco más de la mitad de la superficie del país, 54.6 por ciento, se vio afectada por alguna 

condición de sequía‖. El estudio de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación 
(Sagarpa) precisa que en estados como Aguascalientes y Durango, 2011 se considera como el año más seco en los 

últimos 71 años. Para finales del año pasado, refirió el documento, la sequía comenzó a intensificarse en algunas 
regiones del país y se prevé que durante este invierno haya condiciones de lluvia por debajo de lo normal. (redacción, 

página19) 

Sol de Hidalgo-Urge frente nacional antiviolencia: Peña:  Es necesario hacer un frente nacional contra la violencia 
y reconsiderar las estrategias de combate a la delincuencia organizada que no han sido las mejores, dijo el candidato del 

PRI a la presidencia de la República Enrique Peña Nieto durante su visita a Querétaro. Dijo que el tema de la violencia es 
un tema sensible, y que lo llevará en su propuesta una vez que inicie de manera formal la campaña con rumbo a la 

presidencia de México: "Nuestra propuesta tendrá especificidades, se hace necesario hacer un frente nacional contra la 

violencia, contra el secuestro, contra la extorsión, que son los temas más sensibles de este fenómeno tan extendido en el 
país y que tanto lastima la convivencia social". Indicó que es preocupante y que debe resolverse el tema de la violencia 

que se ha extendido en el país y que ha dado lugar a 50 mil muertos "esto parece un escenario de guerra y es 
inadmisible en pleno siglo XXI, que con la estrategia seguida, se tenga que llegar a estos resultados", aseveró Enrique 

Peña Nieto. Reconoció que si bien ha habido aciertos, se debe aprender de estos años y hay que corregir la estrategia y 

combatir a fondo el problema de la violencia, "no puede haber intranquilidad, zozobra e incertidumbre en la sociedad 
cuando todos los días se tienen muertos aquí y muertos allá". E insistió "hay que hacer un frente nacional para combatir 

la violencia y disminuir de manera sensible los homicidios que están cometiéndose todos los días en el país". Por otra 
parte, habló sobre le ruptura de su partido, el PRI, con el PANAL, indicó que fue una decisión tomada de manera 

conjunta y que cada uno respetará esas definiciones, luego de que no conciliaron sus intereses. También se refirió a su 

próxima visita al foro mundial, que se llevará a cabo en Davos, Suiza, a donde fue invitado a participar. "Quiero presentar 
la visión de México y las oportunidades que tiene para detonar mayor crecimiento... y que haya registro justamente de lo 

que espero yo de alcanzar esa aspiración (la presidencia de México), que nuestro país sea el centro de atracción y 
atención de las grandes inversiones para generar empleos y colocarnos en la ruta de mayor crecimiento económico". En 

este sentido, más tarde se refirió a la necesidad de detonar el crecimiento económico para generar oportunidades para 
todos y que deben revolucionarse los programas sociales de gobierno, para ofrecer no sólo apoyos, sino ayudar a los más 

marginados para que se incorporen a la actividad productiva de manera formal. (redacción, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Malo para los gobernadores priistas: Hasta el sábado, los gobernadores priistas de Durango, Chihuahua, 
Tamaulipas, Nuevo León o Zacatecas no imaginaban una tercera competencia electoral: la del partido de La Maestra. 

Dirigentes reales de su partido, son ellos quienes más resienten el rompimiento, pero no por el número de votos que 

Nueva Alianza pudiera representar para sus elegibles, sino porque la estructura del Panal y buena parte del sindicato 
magisterial operarán en su contra. Los mandatarios estatales priistas no suelen pelear contra Elba Esther Gordillo por 

temor a las secciones del SNTE, en muchos lugares más eficaces para el trajín electoral que la burocracia del partido.  El 
de Tabasco rogaba por el apoyo que ya no tendrá y el de Hidalgo teme para julio un daño severo.  Para el PRI, la alianza 

era una firme posibilidad de recuperar cargos legislativos en Puebla y Baja California, y en Sinaloa los elbistas harán todo 

para que su ex socio fugaz no levante cabeza. En Sonora, la sola amistad del ex gobernador Eduardo Bours y Gordillo 
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garantiza que el PRI pierda de nuevo. (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

Entiéndanlo, no rompimos con la maestra: Con sobriedad, Luis Videgaray, coordinador de la campaña de Enrique 

Peña Nieto, refutó la idea de que la decisión del PRI de romper con Nueva Alianza había sido un asunto de aritmética 
elemental: la suma de los hipotéticos apoyos del sindicato magisterial, su capacidad de operación, etcétera, menos la 

inconformidad que la alianza estaba ocasionando en el PRI, el desprestigio de la marca elbista, etcétera. El saldo les dio 

números rojos y rompieron. —No tuvo que ver con la maestra, a quien tenemos en reconocimiento —detalla Videgaray—. 
Respetamos su trayectoria y es una figura muy importante en el liderazgo del magisterio nacional. La decisión tomada, 

que fue una separación cordial, concertada, tuvo que ver mucho más, o en su totalidad, con otros equilibrios y problemas 
jurídicos y aritméticos. —¿Equilibrios y problemas jurídicos y aritméticos? —Al interior de ambos partidos y entre los 

partidos. Había algunos estados donde los priistas querían que se les incorporara a la coalición y en otros había 

expresiones contrarias a la coalición. Empezamos desde finales del año pasado un proceso de diálogo, porque ellos 
tenían también situaciones similares. Y tras mucho platicarlo, y no de un día a otro, se tomó la decisión, racional, 

compartida. —¿Y la anuncian el viernes? —Había una razón muy importante: el sábado teníamos el registro de nuestros 
aspirantes a senadurías. Entonces, cualquier modificación de esta índole hubiera sido muy difícil y legalmente muy 

compleja después del viernes. —¿Así fue? —Si hablas con los presidentes Luis Castro y Pedro Joaquín Coldwell vas a 
encontrar que es una separación cordial, de común acuerdo, y que se da por la imposibilidad de conciliar intereses en un 

marco jurídico restrictivo, que limita el número de candidaturas. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En Privado… 

Miente el PAN, miente el TEPJF: En lo que he calificado como delirio electoral, el panismo, de la mano del Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), se sigue moviendo en ese pantano. Y no lo digo por la denuncia 
que ese partido presentó contra quien esto escribe y otros 20 colegas de unas 60 estaciones de radio, sino por el doble 

rasero panista, en el que cayó ese TEPJF que con base en su solo dicho, concluye que somos probables responsables de 
la comisión de los hechos denunciados: entrevistar a los entonces candidatos al gobierno de Michoacán por el PRI, 

Fausto Vallejo, y por el PRD, Silvano Aureoles. En mi caso, lo rechazo con toda energía. Durante esa campaña entrevisté 

una vez a Vallejo y otra a Aureoles, además de las dos que hice a Luisa María Calderón, una en ejercicio de su derecho 
de réplica, de lo que el PAN, nada dice, claro. En lo que toca al caso Vallejo, el TEPJF afirma que lo entrevisté dos veces, 

cuando en tiempos de campaña fue una sola vez. La anterior fue el 6 de mayo, mucho antes del inicio del periodo 
electoral, y dice el resumen panista de esa entrevista por la que me acusan: Hablan sobre las ocasiones que ha estado al 
frente del ayuntamiento de Morelia y los periodos. Hablan sobre las elecciones en Michoacán y que hay que esperar los 
tiempos, de las elecciones de 1989. Hablan sobre si va a competir o no las elecciones a la gubernatura del estado. 
Hablan sobre las fuentes de empleo, la migración, la mano de obra a Estados Unidos; sobre cómo afectó a los morelianos 
los hechos del 15 de septiembre. Hablan sobre los 20 años de ser patrimonio cultural de la humanidad, su arquitectura, 
su artesanía, paisajes; sobre la seguridad y los monumentos. ¿Dónde está el ―delito electoral‖ que me imputa el PAN y 

que hace suyo el TEPJF? La otra entrevista con Vallejo fue el 27 de octubre, pero el PAN y el tribunal la presentan como 
si hubieran sido tres, por cierto, una entre las 8 y las 10 de la noche en lo que ambos, de nuevo, mienten. Es lamentable 

que el PAN manipule, oculte y engañe, y que el TEPJF le siga el juego por unanimidad. Insisto, ¿así vamos a llegar al 1 

de julio? Retales 1. TOUR. El magistrado Olimpo Nava Gomar, que integró el expediente del PAN-Michoacán, está en 
Helsinki, atendiendo las para México trascendentales elecciones en Finlandia; 2. CALCULO. Enrique Peña Nieto hizo el 

cálculo costo-beneficio de la alianza PRI-Panal y la deshizo. Siempre tuve claro que era mucho mayor el perjuicio que el 
beneficio de andar con esos compañeros de viaje. Ya van dos: Humberto Moreira y Elba Ester Gordillo: y 3. 

PAVIMENTANDO. Esta ruptura allana la candidatura de Manuel Velasco al gobierno de Chiapas por la alianza Verde-PRI. 

Nos vemos mañana, pero en privado. (Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

Que para no dejar dudas, la plenaria de senadores priistas ayer en Guanajuato sirvió, antes que nada, para cerrar filas 
en torno al candidato presidencial, Enrique Peña Nieto. 

Viejos lobos de mar, los senadores tricolores no estaban dispuestos a caer en el juego de Nueva Alianza, que acusaba a 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

14 de 23 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1144  

 

los dinosaurios del PRI de haber dinamitado el acuerdo para los comicios federales. 

Que durante la entrega de los apoyos por la sequía en Corrales, Zacatecas, ninguno de los secretarios se acercó al 
presidente Felipe Calderón cuando habitantes de dicho poblado le exigían respuestas, mientras que el gobernador 

Miguel Alonso atestiguaba en silencio la escena. 

El Presidente tuvo que pedir a los secretarios Heriberto Félix, de Desarrolo Social, Francisco Mayorga, de Agricultura, 

y a José Luis Luege, director de la Comisión Nacional del Agua, que se acercaran para atender las exigencias. 

Que entre las opciones que le presentaron a Alejandra Barrales tras perder la candidatura de las izquierdas frente a 

Miguel Ángel Mancera, estaba la posibilidad de competir como aspirante al Senado por la capital. 

Sin embargo, parece que esa propuesta luce más complicada mientras más pasa el tiempo y que, de seguir la resistencia 
a reconocer a Mancera antes del Consejo Electivo del PRD en el Distrito Federal de febrero, donde se oficializará la 

candidatura, le dejarán cuando mucho una delegación. 

Que las presiones del aspirante a la candidatura presidencial Ernesto Cordero para cumplir con el segundo debate 

oficial con los otros dos panistas tienen que ver con la dificultad que han encontrado para fijar fecha y hora. 

El debate tendría que concretarse antes del 5 de febrero, por lo que el tiempo se agota y de ahí la presión, sobre todo 

hacia el equipo de Josefina Vázquez Mota. 

Que la legisladora panista Rosi Orozco reunirá este martes en la Cámara de Diputados a la presidenta del consejo del 
DIF, Margarita Zavala, así como al ombudsman Raúl Plascencia y a una decena de líderes de opinión en radio y 

televisión, para sumar voces y voluntades para la pronta aprobación de la ley federal contra la trata de personas. 

 (redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate… El Capitalismo Si bien el Foro Económico Mundial de Davos es usualmente descrito como el 

gran baluarte del capitalismo, muchos de sus participantes han expresado siempre puntos de vista contrarios a la 
economía de mercado. La crítica al capitalismo es más dura en Davos que en el Foro Social Mundial, su supuesta 

contraparte, porque es más inteligente y menos dogmática. 

Este año el propio presidente y fundador del Foro Económico ha afirmado: ―El capitalismo, en su forma actual, no se 

adapta ya al mundo a nuestro alrededor. Hemos fracasado en aprender las lecciones de la crisis de 2009. Se necesita 

urgentemente una transformación global y debe empezar con establecer un sentido global de responsabilidad social‖. No 
son palabras que pudiéramos esperar de un defensor del capitalismo a ultranza. 

El resurgimiento de la crisis económica en Europa dominará este año la discusión en Davos, cuyo tema central es: ―La 

gran transformación: formando nuevos modelos‖. Sin duda escucharemos exigencias de que el Estado intervenga más en 
la economía para eliminar o moderar las recesiones. No es la primera vez. A lo largo de la historia las reacciones al 

capitalismo han surgido siempre de las contracciones. 

Uno de los orgullos del presidente de Estados Unidos George W. Bush y de los presidentes de la Reserva Federal Alan 
Greenspan y Ben Bernanke fue haber logrado una disminución en la volatilidad del ciclo económico. Esta ―gran 

moderación‖, en la frase de los economistas James Stock y Mark Watson, fue presentada por Bernanke en un discurso en 

Washington el 20 de febrero de 2004 como resultado de una mejor política monetaria. Lo paradójico es que la gran 
moderación se convirtió en un simple prólogo a la mayor contracción desde 1932. 

Las recesiones, sin embargo, son una parte integral de la economía. El ciclo económico es igual de natural que las 

mareas o las olas del mar. Las contracciones permiten la depuración de las malas políticas económicas y las empresas 
más débiles, como está ocurriendo hoy en Europa, lo cual hace posible un crecimiento más vigoroso posterior. Cuando el 

Estado interviene para suavizar los ciclos, como ocurrió en el Japón de los noventa, el resultado bien puede ser un 
estancamiento tan prolongado como el que ha sufrido ese país. 
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El sentimiento anticapitalista ha sido una reacción natural a las recesiones. Karl Marx y John Maynard Keynes, con sus 

enormes diferencias ideológicas, propusieron ambos soluciones a las contracciones basadas en una mayor intervención 

del gobierno en la economía. Como ellos, Schwab nos pide hoy rechazar un modelo que genera crisis cíclicas. 

Mi opinión es otra. Han sido los intentos gubernamentales por producir una gran moderación los que han hecho tan 

profunda y prolongada la crisis actual. Nuestra enfermedad es producto de malas políticas que no entendieron que las 

recesiones son tan necesarias como el sueño para la recuperación. La razón por la cual el capitalismo ha logrado el 
mayor nivel de prosperidad en la historia de la humanidad ha sido precisamente porque las crisis han permitido la 

depuración cíclica de políticas públicas y empresas. 

Deberíamos quizá dejar de preocuparnos por la actual crisis y aprovecharla para promover reformas económicas que 
produzcan más inversión y productividad. Si insistimos en aplicar paliativos para moderarla artificialmente, el resultado 

será prolongarla y profundizarla más. 

El retorno 

François Hollande, el candidato socialista a la presidencia de Francia, pide un retorno a las políticas de izquierda en un 

momento en que su país cae nuevamente en crisis y el presidente Nicolas Sarkozy se vuelve particularmente impopular. 

Quizá no entiende que han sido políticas populistas como la semana de trabajo de 35 horas y el retiro a los 60 años las 
que han hecho que Francia pierda competitividad y sufra una reducción en su nivel de vida. (Sergio Sarmiento, 

página 20) 

Excélsior-Juegos de poder… 

El populismo de López Obrador: Hay diferentes definiciones de ―populismo‖. Una de ellas tiene que ver con el uso 

político de la economía. Con tal de ser popular entre la población, un político niega las realidades del mercado. Quizá lo 
que mejor resuma esta definición es una recomendación de un gobernante populista sudamericano a un colega suyo de 

otro país, por ahí de mediados del siglo pasado: ―Si los trabajadores te piden, dales. Si te piden más, dales más. Al fin y 
al cabo la economía es flexible‖. Es un error porque la economía no tiene nada de flexible. Al revés, es inflexible e 

implacable. Puede ser que una política populista funcione durante algún tiempo. Pero al final del día alguien acaba 

pagando los costos y generalmente es la sociedad. Los gobiernos populistas suelen financiar con deuda las medidas 
―populares‖. Por ejemplo, incrementan los subsidios pero no suben los impuestos para financiarlos (lo cual sería 

impopular). No queda otra más que endeudarse. Los pasivos se acumulan y, en la medida en que un país se sobregira, 
sube el riesgo de pagar y el costo del endeudamiento. La gran cantidad de deuda acaba por estrangular la economía de 

un país. Inevitablemente llega el momento de apretarse el cinturón. Las sociedades acaban pagando un costo carísimo 
por el populismo. Suelen terminar peor de lo que estaban antes de que comenzara la fiesta populista. Por definición, el 

discurso populista es popular: le encanta al electorado. Cuando un candidato presidencial promete que reducirá el precio 

de gasolinas, gas, diésel y la energía eléctrica, pues eso suena a música pura para la mayoría de la población. Y eso es lo 
que prometió López Obrador este fin de semana. Muy bien. El problema es que se trata de una promesa populista que 

niega las realidades del mercado. En lugar de que a los precios de los bienes y servicios los determine su escasez 
relativa, el político, desde su escritorio, los define, para ser popular; los pone por debajo del precio de mercado, 

otorgándole un subsidio a la población, subsidio que tiene que pagarse de alguna forma. Si no se incrementan los 

impuestos, lo único que queda es aumentar la deuda pública. No sólo eso. Definir los precios por decreto produce un 
conjunto de distorsiones. Si el gobierno, como promete AMLO, baja los precios de las gasolinas, se incrementa la compra 

de automóviles de más cilindros, que consumen más. Amén que el subsidio, a quien más beneficia, es a los más ricos, 
que son los que tienen coches. Si el gobierno subsidia la electricidad, los consumidores ya no ponen focos ahorradores y 

dejan la luz prendida todo el día. Esto implica un mayor consumo de combustibles fósiles que incrementa el 

calentamiento global. ¿Es eso lo que queremos los mexicanos? Si gana, AMLO también promete construir cinco refinerías 
en México. Se trata de otra propuesta populista porque la refinación de petróleo es un pésimo negocio en todo el mundo. 

Las refinerías, por lo general, pierden dinero. Si las empresas petroleras refinan crudo es para que haya más consumo de 
petróleo, cuya extracción es el gran negocio. Y resulta que López Obrador está prometiendo abrir cinco nuevos malos 

negocios para los contribuyentes. ¿Por qué deberíamos aceptarlo? Pues porque resulta popular la idea que el país tenga 
cinco refinerías más, que generarían muchos empleos con dinero público. Al fin y al cabo, el que pondría los recursos 

sería el gobierno y, si hubiera pérdidas —como actualmente las hay en las refinerías de Pemex—, pues éste las 
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absorbería. Lo que rehusamos ver es que esas pérdidas nos cuestan a toda la sociedad. López Obrador ha anunciado a 

parte del gabinete que lo acompañaría en caso de ganar la Presidencia. Muchos son gente respetable. Y aunque los 

hombres importan, lo más relevante son las políticas públicas que implementaría el candidato en caso de ganar. Algunas 
de las que propone AMLO son, sin lugar a dudas, populistas. (Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva: EN GUERRERO existen dos certidumbres, construidas conjuntamente por el gobierno de 

Ángel Aguirre Rivero y por autoridades de la administración del presidente Felipe Calderán. Las protestas estudiantiles 
que derivaron en la muerte de tres o jóvenes —dos estudiantes normalistas y un empleado de una gasolinera— pudieron 

haber formado parte de un despliegue orquestado por grupos aún no identificados que pretendían hechos de sangre 
incluso mayores. La segunda certidumbre es que el ex procurador de Justicia estatal, Alberto López Rosas, deberá 

comparecer ante la PGR en calidad de acusado, por su presunta responsabilidad personal en el pésimo manejo que tuvo 
el incidente.  

EN MORELOS hay un asomo de rebelión cuyo calado todavía está por determinarse. El alcalde priísta con licencia de 
Cuernavaca, Manuel Martínez Garrigós, vio al alcance de su mano la postulación de su partido a la gubernatura. Y en 

vísperas de la decisión recibió el compromiso de Miguel Osorio Chong, el hombre fuerte del PRI para el "palomeo" de las 
listas, de que si no era "el bueno", caería de pie en la candidatura para senador. Algo ocurrió a última hora que el joven 

edil se quedó con las manos vacías, pero con arrestos para impugnar el proceso. Es previsible que sus correligionarios lo 
dejen solo; ya se verá si acaba en los tribunales o en la disciplinada resignación.  

ELBA ESTHER GORDILLO, la poderosa lideresa del SNTE y del Partido Nueva Alianza, sigue haciendo un re-cuento de 
daños tras la ruptura con el PRI. Su equipo cercano menciona a Luís Videgaray, el Número 1 en el equipo de Enrique 

Peña Nieto, como quien determinó que el pacto entre ambas organizaciones traería más costos que beneficios. Asegura 
igual-mente que el acuerdo fue hacer el anuncio conjuntamente, pero que Pedro Joaquín Coldwell se adelantó para 

generar la percepción de que la ruptura había sido por determinación del tricolor. Con todo, la principal pregunta que se 
hace la maestra es quién será su abanderado para la Presidencia  

EN EL PAN no dan pie con bola sobre debates en los medios no somnolientos, como a los que ya nos tienen 
acostumbrados. -Ayer, la dirigencia nacional del partido, que preside Gustavo Madero, alertó a los aspirantes ano ir a 

debates si antes no hay una directriz del IFE en la materia. Y para compensar el cruce de ideas, los precandidatos se 
entretienen cruzando "fuego amigo" sobre lo que sus adversarios hacen o dejan de hacer.  

TE LO DIGO, Juan, para que entiendas, Miguel. Ese pareció ser ayer el mensaje del presidente Felipe Calderón al 

gobernador priísta de Zacatecas, Miguel Alonso Reyes. Cuando una mujer le reclamó al mandatario federal que el 

gobierno no ha cubierto el pago de los seguros a los afectados por la sequía, Calderón le respondió que él ya había 
entregado el dinero a los estados, y eran las tesorerías estatales las que no lo han pagado. El gobernador, cuyo estado 

aún no ha hecho llegar a los pro-ductores los dineros recibidos de la Federación, volteaba para otro lado para no 
escuchar los reclamos. (redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

HOY SERÁ un día crucial para las telecomunicaciones, pero sobre todo para la libre competencia y la legalidad. 

TOCA a los integrantes de la Comisión Federal de Competencia decidir si autorizan a Televisa hermanarse con TV Azteca 
por medio de la compra de Iusacell, lo que convertiría en socias a dos empresas que, supuestamente, compiten entre sí. 

SI EL ASUNTO ya es suficientemente complejo dado el tufo de colusión entre ambas compañías, la cosa se pone más 

difícil para el grupo que encabeza Eduardo Pérez Motta ante las descaradas presiones de las televisoras que un día lo 

llevan a juicio, otro lo perdonan y otro le piden hablar en lo oscurito. 

Y ESTE no es el único frente del duopolio. También tiene bajo fuego, a través de sus personeros en el Congreso, a 
algunos de los integrantes de la Comisión Federal de Telecomunicaciones que osaron sugerir la posibilidad de que haya 

una tercera cadena de televisión. 

APENAS se planteó la idea de abrir a la competencia el feudo de las televisoras, ciertos diputados asumieron su papel de 
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representantes -no populares, ¡sino de la pantalla chica!- y comenzaron a lanzar golpes contra la Cofetel. 

ESTO, CLARO, sin importarles poner en riesgo la autonomía que a la Comisión le dieron... ¡los propios legisladores! 

LO QUE más desconcierta es el silencio del gobierno federal, como si no fueran de su incumbencia -o no le importaran- 

los ataques contra dos organismos del Estado como lo son la Cofetel y la Cofeco. 

TANTO QUE le gustaba a Alejandro Poiré tomar el micrófono y ahora, como secretario de Gobernación, se ha quedado 
mudo. ¿O le dieron "mute"? 

DOS MEXICANOS querían entrevistarse con el príncipe Felipe de Borbón, pero sólo uno lo logró. 

CUENTAN QUE, aprovechando su viaje a Madrid la semana pasada para asistir a la Feria Internacional de Turismo, los 
gobernadores Emilio González Márquez y Roberto Borge pidieron el apoyo de la embajada mexicana para entrevistarse 

con el heredero de la corona española. 

CURIOSAMENTE la representación de t-o-d-o-s los mexicanos sólo apoyó al panista, pero no consiguió el boleto real. En 

cambio el priista se movió por su lado... ¡y se coló en la corte! 

LA PREGUNTA ES: ¿por qué tanto interés en el príncipe? 

LO QUE va a leer son sólo coincidencias sin mayor pegamento que el del azar. Las conjeturas son suyas. 

EL JUEVES anduvo en Tijuana el panista Ernesto Cordero. Y al día siguiente dejó plantados en Guadalajara a los 
empresarios de la Concamin, que porque andaba buscando el voto albiazul en Colima. 

LO CURIOSO es que el precandidato llegó a territorio colimense con bastante retraso por ahí de las cuatro y media de la 

tarde de ese viernes. Y justo ese día quien andaba en Tijuana era el presidente Felipe Calderón. 

AHORA BIEN, ¿qué famosa lideresa sindical del magisterio y dueña de un partido político vive en San Diego, apenas del 

otro lado de la frontera de Tijuana? 

EN ESE VIERNES de las casualidades fue cuando se concretó la ruptura entre Elba Esther Gordillo y el PRI, con todo y su 

engomado Enrique Peña Nieto. 

¿A POCO Cordero...? ¡Nooo! Imposible. ¿Y el Presidente? ¡Menos! ¿Con la profesora? ¡Impensable! Lo dicho: puras 

coincidencias sin sentido. ¿O no? 

 (redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto Opuesto… 

Ixmiquilpan y el poder: A una semana de haber rendido protesta como alcalde de Ixmiquilpan, Cipriano Charrez 
Pedraza, el clima político y social de la demarcación se desató producto de rencillas personales entre líderes campesinos 

y familiares del mismo edil, quienes ahora le presionan en sobremanera para acceder a todo tipo de cuestiones. Charrez 
Pedraza, quien fuera electo en julio de 2011 como candidato del Partido Acción Nacional, arrebató –sin alianza alguna- al 

Revolucionario Institucional y a la izquierda sumada en aquella región del Valle del Mezquital el poder político de la 

alcaldía. Cobijado en el apoyo de la ex candidata a gobernadora Xóchitl Gálvez el actual edil ha trabajado por varios 
meses en lo que es su plan de bajo las presiones de sectores que se le opusieron desde el día en que se le declaró como 

ganador: uno de ellos, liderado por su hermano y acérrimo rival, Pascual Charrez, hoy pre candidato del PRD a la 
diputación federal. La tensión generada por los grupos de poder en la región derivó ayer en una protesta violenta en la 
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que tanto opositores como oficialistas quedaron maltrechos. Unos, por su insistencia en derribar al político erguido 

presidente municipal (como haya sido), y otros por defender lo indefendible. César Salvador, contralor municipal, quien 

antes había sido ligado a movimientos campesinos e indigenistas, ahora con el alcalde Charrez, intentó negociar con 
quejosos quienes tomaron momentáneamente la sede del poder local. No llegó a ningún consenso e incluso fue 

zarandeado por pobladores en las propias oficinas del ayuntamiento. La policía municipal jugó un papel más de 
rescatistas que de contención o prevención. No hubo detenidos pero por lo menos una decena de lesionados. La 

protesta, atribuida a los hermanos de Charrez, fue sólo una de varias que se avecinan, pues enfrente tienen a otra 

organización, la UNTA, quienes reclaman y acusan al recién llegado alcalde de haber ordenado la represión de una 
protesta el pasado 16 de enero cuando llegó la aspirante presidencial Josefina Vázquez Mota.  Como sea, la cuestión es 

grave y debe dársele la atención necesaria pues a una semana de gestión la población puede decir ¿y quien está 
gobernando Ixmiquilpan? (Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

*SE VEÍA VENIR.... Era una crónica anunciada de la violencia que se veía venir en Ixmiquilpan, por el estilo de gobierno 

del señor presidente, don CIPRIANO CHARREZ, que en lugar de sumar estuvo empeñado en restar con sus actitudes y 
declaraciones, paseando con la espada desenvainada anunciando su deseo de cobrar venganza de los que pensaba que 

habían fallado en el gobierno que le antecedía. No habló de conciliación, de buena voluntad, de tender la mano, de 

sumar voluntades; era un Atila en un nuevo gobierno que no necesitaba de nadie, ni de su hermano. Y eso generó 
resquemor, resentimientos y finalmente un ambiente que el día de ayer provocó un enfrenamiento entre gente de la 

Sociedad Integral de Organización Nacional (SION) y gente de la Presidencia  Municipal, que alimentados del mismo 
espíritu que el de su alcalde, como su contralor municipal, un tal CÉSAR SALVADOR PEDRAZA, provocaron el 

enfrentamiento a golpes que dejaron diez lastimados. Ahora que ya hubo golpes, ojalá que los dos hermanitos, PASCUAL 

Y CIPRIANO, la piensen mejor y dejen sus papeles de CAÍN Y ABEL y rescaten valores como la responsabilidad y la 
fraternidad. Sobre todo quien tiene el poder en este momento y que por lo mismo tiene doble obligación de actuar con 

cordura y con sabiduría. De otro modo, si va a seguir con poses de dictadorzuelo, pobre municipio, esta vez no hubo 
muertos, pero no creemos que vaya a esperar a que los haya para actuar de manera distinta. Debe ser una llamada de 

atención para enmendar su actuación. Debe entender el señor presidente que así no puede seguir gobernando, que 
finalmente se debe a todos y que no gobierna para unos y para los otros es un capataz o un dictador. Si así piensa seguir 

es mejor que tire el arpa. Sobre todo que ordene a sus colaboradores que entiendan que son SERVIDORES de la 

ciudadanía y que por lo mismo deben actuar en ese sentido. De otro modo no van a terminar bien. *NI MIRNA NI 
MOISÉS SERÁN CANDIDATOS El Partido NUEVA ALIANZA en Hidalgo analiza la forma como aterriza en concreto el nuevo 

escenario para poder competir con candidatos propios en la contienda para senadores y diputados federales una vez que 
no hay alianza con el PRI. Como se sabe, con la alianza tenían las diputaciones de Tulancingo y Tepeapulco, pero ahora 

tienen las siete y las senadurías. Una cosa es cierta, contrario a lo que se comenta por ahí, ni MIRNA GARCÍA, ex 

secretaria general de la Sección XV del SNTE, ni MOISÉS JIMÉNEZ serán candidatos a ninguna de las candidaturas.  El 
rompimiento de la alianza cambia muchos los escenarios, ni duda cabe. *MANOS ANÓNIMAS EN BOLETINES DE LA 

ALCALDÍA DE PACHUCA Sucede que en los boletines de la alcaldía de Pachuca se meten manos extrañas que provocan 
que lleguen a algunas redacciones de periódicos con el logotipo del PRI, lo que tiene su jiribilla. Desde luego ya se 

investiga para saber quién es el chistosito que está haciendo este jueguito. Don Percy, líder sindical, bien de salud 

porque dicen que andaba con catarro, ojalá no se le complique. (Adalberto Peralta, página 02) 

Crónica-Balcón Político… 

La ruptura PRI-Panal: Francisco Xavier Berganza Escoria y Mirna García López lucían seguros candidatos a diputados 
federales por la coalición formada entre los partidos Revolucionario Institucional (PRI), Verde Ecologista de México 

(PVEM) y Nueva Alianza (Panal), por los distritos de Tulancingo y Tepeapulco, pero la ruptura entre PRI y Panal remueve 
todos los acuerdos anteriores y pone en un predicamento al partido del magisterio, pues por sí solo difícilmente podrá 

ganar espacios en las elecciones federales del próximo 01 de julio. Al interior del tricolor hay caras alegres, sobre todo de 
aquellos que siguen considerando "traidores" a los militantes del Panal, que "no jalaron parejo" en elecciones anteriores 

para renovar los poderes Ejecutivo, Legislativo y, recientemente. Las 84 alcaldías. Pero, del otro lado, las cuentas alegres 

que hacía todavía a finales del 2011 el PRI y su candidato presidencial han generado preocupación. Primero por los 
errores de diciembre y ahora por la presión interna que derivó en la cancelación del acuerdo entre Enrique Peña Nieto y 

la maestra Elba Esther Gordillo. El Panal tenía garantizados ya espacios para los parientes de Gordillo Morales: dos 
senadurías; una para Fernando González Hernández (su yerno) en Sinaloa y la otra para su hija Mónica Arriola Gordillo, 
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quien sería senadora por Chiapas. Donde por cierto la senadora tricolor María Elena Orantes fue desplazada de la 

candidatura al gobierno de esa entidad por el integrante del Verde Ecologista, Manuel Velasco Coello. La priista renunció 

y ahora es pretendida por la alianza PRD-PT-Movimiento Ciudadano, para canalizar la inconformidad de los priistas. En 
Hidalgo está por verse lo que ocurrirá con los espacios ya pactados (cinco candidaturas a diputados federales para el PRI 

y dos para el Panal). No hay que olvidar que hace seis años en Hidalgo, como en otras entidades, hubo voto pana lista 
diferenciado, pues para la elección presidencial se ordenó votar por Felipe Calderón, con las ganancias ya conocidas. Hoy 

podría ocurrir algo semejante, bien para Enrique Peña Nieto o bien para el abanderado del PAN, según quién dé más. 

(Carlos Camacho, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que el zafarrancho de ayer en Ixmiquilpan dicen que se debió más bien a que los presuntos líderes y petistas del Sion 
(Sociedad Integral de Organización Nacional), Pascual y Vicente Charrez, hermanos del edil panista 

Cipriano, quisieron aprovecharse de la crisis política en Ixmiquilpan y le fueron a pedir algunos favores, cosa que dicen, 
enfureció al edil y mandó golpear a sus hermanos y los seguidores de éstos, cosa que terminó con algunos lesionados. El 

problema es que ahora sus hermanos, ya advirtieron que le harán la vida imposible a Cipriano Charrez. 

Que hablando de los problemas municipales en Pachuca se rompió un plato, que digo plato, una vajilla. Resulta que al 

interior del departamento de Informática le están jugando chueco al nuevo vocero capitalino, Benigno Cerdeira, a 
quien por medio de un virus insertado en la conexión de la Casa Rule se produce el envío de imágenes partidistas en los 

comunicados oficiales de prensa. El asunto fue reportado ayer al interior de la administración y hasta el momento no se 
sabe de responsables, aunque seguro los habrá. 

Que quien ayer no se hallaba en la entrega de reconocimientos que hizo la Secretaría de Salud a directores de 
edificios que ya son libres de humo de tabaco es el capi Roberto Terán, director del Instituto del Transporte en 

Hidalgo, pues algunos de los funcionarios estatales que estaban en el estrado no sabían la razón de que Terán 
estuviera en acto de salud, pues decían que más bien lo suyo, lo suyo, es andar solucionando problemas en la calle y 

regular al transporte, cosa que todavía no le sale muy bien. 

Que en Huejutla los habitantes están muy contentos porque al fin les van a arreglar la carretera principal, pues tras los 

daños ocasionados por las lluvias el año pasado decían que ya era intransitable la vía estatal. Pero dicen que ojalá el 
secretario Salomón Bulos no haga lo que los demás, que sólo le ponen una embarrada de asfalto que a los dos meses 

queda inservible. 

Que el alcalde de Apan, Fernando Hernández ya recibió las primeras críticas por parte de sus empleados, pues 

dicen que ya les impuso un horario de 8 de la mañana a 7 de la tarde, por lo que la mayoría ya se le fueron encima y 
hasta prevén una manifestación. 

 (Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

―...pero en este caso nada más nos llegó un oficio, donde nos ordenan que cerremos nuestros negocios los días martes.‖ 

Donato Ramírez Herver, presidente de Bares y Cantinas de la Huasteca Hidalguense, sobre las medidas impuestas por 

las nuevas administraciones municipales.  

―Tenemos la instrucción de Veras (rector de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo) para que la máxima casa de 
estudios se involucre.‖ 

Octavio Castillo Acosta, director de Estudios de Posgrado de la UAEH, revela los planes del rector universitario de 
involucrar a la institución en la construcción de la refinería, un asunto en el que el Veras Godoy seguro tiene la última 

palabra.  
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―...luego (los alcaldes) nos hacen una rebajita por debajo del agua y ya se quedan con el dinero.‖ 

Francisco Cadena Uribe, presidente de la Canacintra Tizayuca, acerca de los permisos para un negocio y la cuota 
correspondiente. 

643 DÍAS DE RETRASO en el inicio de la construcción de la Refinería Bicentenario. 

 (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… que conforme avanza el reloj de las posibles nominaciones a diputados, las versiones de cambios en 
el gabinete estatal crecen. Los tres nombres más cantados han sido, desde hace tiempo, los de Nuvia 

Mayorga,Fernando Moctezuma y Víctor Velasco. Como parte de los movimientos en el gabinete de Francisco 
Olverase dará la llegada de Pedro Luis Noble (titular de Salud), a la Secretaría de Finanzas. Se presume que Joel 

Guerrero (Educación) también podría tener una nueva responsabilidad en el equipo del gobernador. 

que calladito, calladito, el senador José Guadarrama se apunta a convertirse en diputado federal por el PRD, y para 

ello hace negociaciones con las tribus del sol azteca para que lo incluyan en las listas de candidatos plurinominales. De 

concretarse su aspiración, Guadarrama llegaría a la Cámara de Diputados por tercera ocasión, aunque las dos primeras 
veces lo hizo como priista. 

que mientras el mundo cibernético lucha contra la ley SOPA, en el Ayuntamiento de Pachuca los técnicos hacían lo 

mismo, pero contra un hacker que se metió a cuentas de correo oficiales para añadir mensajes e imágenes en los 
elementos enviados desde la Casa Rule. La batalla informática se mantenía hasta anoche, aunque la parte oficial decidió 

utilizar servicios alternos para poder mantener la comunicación sin problemas. 

que la trifulca de ayer entre gentes allegadas a Cipriano Charrez, actual alcalde de Ixmiquilpan, y seguidores de su 
hermano Pascual, dejó sorprendido a más de uno, pues si bien las visiones políticas de ambos han sido diferentes desde 

hace tiempo, nunca habían alcanzado niveles de confrontación como el de ayer, cuando hubo varios lesionados. Quienes 

siguen de cerca la actividad política en el Valle del Mezquital consideran que urge una buena mediación entre las partes. 

que la dirigencia estatal del PAN ha convocado a sus miembros activos y adherentes a dos reuniones en las que estarán 

presentes los aspirantes del blanquiazul al Senado. La primera será hoy por la noche en el salón Candiles, en Pachuca, y 

la presidirá Xóchitl Gálvez. Una segunda reunión, la semana entrante, será en el mismo lugar con el otro aspirante a 
senador, Daniel Ludlow. 

que el pasado fin de semana la dirigencia estatal del SNTE fue llamada a una junta de trabajo a las oficinas centrales de 

esa agrupación. Y si bien los dirigentes de la Sección 15 insisten en que una cosa es su sindicato, y otra cosa es Nueva 
Alianza, lo cierto es que la sesión fue para que recibieran instrucciones sobre la ruptura de la coalición entre Panal y PRI. 

(redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Niños hidalguenses de 12 años se inician en el habito del tabaquismo, reconoce 

Copriseh… Ello explica el fracaso de las políticas públicas antitabaquismo (redacción, primera plana) 

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

Víctor Arturo Bautista, reto mayúsculo 

El nuevo titular de Obras Públicas del ayuntamiento pachuqueño, un todavía joven Víctor Arturo Bautista Ramírez, tendrá 
a su cargo hacer realidad los proyectos centrales de la administración que dirige el ingeniero Eleazar García Sánchez. Se 

trata de un trabajo que, o se hace bien, o de plano mejor ni empezarlo. No bien visto por algunos sectores, pero que le 

otorgan el beneficio de la duda, sobre todo en materia del Centro Histórico pachuqueño, Víctor Arturo tiene ante si la 
oportunidad de oro para crecer… o todo lo contrario. 

Prudente Julio Soto, no así el Charrez 

El alcalde de Tulancingo, Julio César Soto Márquez, resultó más prudente de lo que muchos pensaran, toda vez que en 

su campaña que finalmente lo llevó a ganar la alcaldía, parecía que no dejaría títere con cabeza una vez que tomara 

posesión. Pero no fue así y ha dado muestras claras de tolerancia e inteligencia, lo que mucho le agradecen sus 
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gobernados, que no querían quedar en medio de una guerra para enlodar a su antecesor. El caso contrario es el tal 

Charrez de Ixmiquilpan, que con ínfulas de perdonavidas ahora hasta con su consanguíneo arrasó.  

Ni a cuál irle en Ixmiquilpan 

De plano que no se hace uno con los hermanos Charrez en el corazón del Mezquital. Porque uno, el alcalde de nombre 

Cipriano, o es inocente, o cayó cual vil niño en la trampa de su hermano de nombre Pascual. Y en medio de ese relajo, la 
siempre protagonista Martha López Ríos, que al final de cuentas será la única ganona en este pleito de familia. 

Siguen Sirenos cantándole a José Antonio 

No hay espacio que las huestes de quien maneja hoy por hoy el PAN en Hidalgo, canten cual sirenos, aunque garzas son, 
a José Antonio Rojo García de Alba, en el entendido que ellos tienen, de que está más que muino por no ser postulado a 

una Senaduría. Así las cosas le tienden las manos, la juran amor eterno si deja a los tricolores. El plan no es muy 
inteligente pero resulta tentador, si no para José Antonio, tal vez para su hermano de nombre Jorge. 

(redacción, página 03) 

Vía Libre-Del Tingo al Tango… 

Del Tingo 

Al interior del magisterio existen toda clase de reacciones tras conocerse que el Partido Nueva Alianza (Panal), no irá en 

coalición con el Revolucionario Institucional (PRI), por tanto se tendrán que rascar con sus propias uñas en las elecciones 
federales de julio, lo que le agita las aguas en serio a la cúpula de la Sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores 

de la Educación (SNTE). 

Al Tango 

Y es que hay una buena cantidad de profesores priistas, que ya no sabían para donde hacerse, ante la velada amenaza 

de que si no ―jalaban‖ con el Panal se les perseguiría como parte de los acuerdos políticos desde la Secretaría de 

Educación Pública de Hidalgo (SEPH); ahora ni modo que los títeres de Moisés Jiménez, sigan operando con esa 
estrategia, lo que lesiona su fuerza. 

(Alberto Witvrum, página de internet) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Roberto Rico: El priista es una de las piezas clave dentro del Revolucionario Institucional a escala estatal. Desde 

los diversos puestos ocupados siempre ha demostrado la capacidad política que posee, sobre todo cuando se trata de 
resolver alguna situación complicada, destaca su temple como representante del tricolor ante el IEEH, durante ese lapso 

todo asunto fue manejado con total transparencia y apego a los lineamientos establecidos.  

Abajo-José Huerta: El administrador del balneario El Tephé y perredista de la región Ixmiquilpan aparece como una de 

las figuras de esta zona envueltas en asuntos ampliamente identificados con pleitos de liderazgos locales que buscan 
acceder al poder. Este líder indígena, quien anteriormente ha sido acusado de sabotear los concejos estatales del PRD, 

no se aleja del escenario y menos cuando ―casualmente‖ existen comicios o procesos políticos importantes.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

PLAN 

En el ayuntamiento capitalino están a punto de poner en marcha los trabajos para conformar, con la 
participación de todos los sectores de la población, el Plan Municipal de Desarrollo. Un acierto muy importante 

es que el alcalde Eleazar García Sánchez no repetirá la desgastada estrategia de integrar foros de consulta sino que 
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formarán brigadas ciudadanas que irán por toda la ciudad recogiendo la opinión de la población para sumarla al 

plan. Uno de los objetivos básicos es incluir de verdad a los habitantes en el ejercicio que resulte en un proyecto de 

gobierno sólido y acorde a las necesidades reales de la capital. ¡Buena idea! De acuerdo con la ley, los alcaldes tienen 90 
días a partir de que rinden protesta para presentar su Plan Municipal de Desarrollo, documento rector de las 

administraciones y en el cual deben incluir estrategias y proyectos en todos los ámbitos del quehacer social. 

SABOTAJE 

Al parecer al interior de algunas áreas de la alcaldía capitalina hay trabajadores que intentan frenar la 

correcta divulgación de las acciones del edil García Sánchez, pues los grillitos confirmaron que los 
boletines enviados a los medios de comunicación llegan mal, pese a que ya fueron revisados, lo que sin 

duda afecta la imagen no de una persona sino del ayuntamiento. 

ZAPOTLÁN 

Al alcalde de Zapotlán, Mariano Escorcia, le dejaron el ayuntamiento sin un solo empleado ya que los 
trabajadores firmaron su renuncia con fecha del 15 de enero. El ahora presidente municipal encontró 

prácticamente vacío el edificio sede de la presidencia y de esta forma pudo disponer de los puestos y espacios físicos 
como mejor le pareció. 

DIPUTADOS 

El ex alcalde de Santiago de Anaya, Gregorio Jaen, se promueve para que el PRI lo tome en cuenta en el 
proceso interno para definir candidatos a diputados federales. El también ex funcionario estatal se conoce por su 

trabajo a favor de los indígenas del Valle del Mezquital, pero en la lista de posibles para tal puesto en el distrito de 

Ixmiquilpan se ve muy lejana cualquier posibilidad para Jaen. 

(Redacción, página 02) 
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